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la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Omicidio Vannini, 5 anni a Ciontoli
Mamma Marina: “Una vergogna!”

La sentenza, una doccia fredda: derubricata in secondo grado la pena per il padre di Martina

Confermati 3 anni per la moglie Maria Pezzillo e per i due figli. Incontenibile la rabbia 
della famiglia: “Giustizia per Marco non è stata fatta. Per noi rimangono cinque assassini!”

Detenuti al lavoro sulle stra-
de di Roma per pulire cadi-
toie e rifare la segnaletica
orizzontale. Prosegue il pro-
getto “Mi riscatto per
Roma” per il reinserimento
socio-lavorativo portato
avanti da Roma Capitale e
Ministero della Giustizia e
che vede il coinvolgimento
della Casa circondariale di
Rebibbia. Nel quartiere di
Torre Spaccata, nel
Municipio VI, la scorsa mat-
tina 24 detenuti sono stati
impegnati su via Lizzani e
via E. Ponti in lavori di
manutenzione stradale: dal
rifacimento della segnaleti-
ca orizzontale alla pulizia
delle caditoie fino alla siste-
mazione di sedi stradali. A
supportarli personale di
Autostrade per l’Italia Spa
con cui il Campidoglio nei
mesi scorsi ha firmato una
sottoscrizione di intenti. La
concessionaria autostradale
ha formato i detenuti per un
periodo di tre mesi, fornen-
do l’equipaggiamento e la
strumentazione necessaria
per realizzare le attività su
strada. Nelle prossime setti-
mane sono previsti ulteriori
interventi nei Municipi VI,
XI XIII, dal Quartaccio
all’Aurelio passando per
Corviale. Roma Capitale ha
già avviato un progetto di
reinserimento socio-lavora-
tivo dei detenuti che sono
stati impegnati in interventi
di ripristino del decoro di
parchi e giardini: si sono
occupati dello sfalcio e della
pulizia di diverse aree
verdi, dal Parco di Colle
Oppio a Parco Schuster.
“Oggi aggiungiamo un ulte-
riore tassello al progetto ‘Mi
Riscatto per Roma’ dove i dete-
nuti si impegnano e lavorano
per la città e i suoi cittadini. Si
tratta di una sfida che abbiamo
voluto lanciare, un’iniziativa
importante che sta ottenendo
ottimi risultati. Da un lato
diamo la possibilità ai detenuti
di reinserirsi nella società, dal-
l’altra diamo loro un’occasione
per rendersi utili alla collettivi-
tà. Gli interventi partiti oggi
riguarderanno non solo il
Municipio VI ma interesseran-
no anche l’XI e il XIII” - ha
dichiarato la sindaca di
Roma Virginia Raggi.

di Alberto Sava

Udienza in Corte d’Appello a
Roma, per il processo a carico
dell’intera famiglia Ciontoli.
Nella prima udienza il
Procuratore generale
Saveriano, nella sua requisito-
ria ha chiesto 14 anni di reclu-
sione per tutti gli imputati.
Ieri mattina le arringhe della
difesa. I legali della famiglia
Ciontoli hanno aperto il loro
intervento illustrando le moti-
vazioni del ricorso contro la
sentenza di primo grado, con
la conseguente riforma della
sentenza stessa: derubricazio-
ne del reato per Antonio
Ciontoli, ed assoluzione per il
resto della famiglia. In aula
presente solo Antonio
Ciontoli. Per la famiglia
Vannini in apertura di udien-
za era presente solo mamma
Marina, in attesa della senten-
za che non si farà attendere
troppo, secondo le previsioni.
A prendere la parola per l’ar-
ringa difensiva l’avvocato
Messina, il quale ha ripercorso
gli attimi frenetici della notte
in cui Ciontoli perse ogni luci-
dità e fu colto da panico. “Non
aveva neanche dimestichezza
con le pistole visto che il suo
porto d’armi era vecchio di
anni. Martina delirava e, seb-
bene la Parte civile abbia con-
siderato generosa la sentenza
della Corte d’Assise, le inter-

cettazioni dimostrano le
genuinità delle dichiarazioni”.
Poi l’avvocato Messina appro-
fondisce tutta la questione
relativa alla polvere da sparo,
concludendo che i fatti dimo-
strerebbe che Martina non era
sulla scena della tragedia al
momento in cui compiva.
L’avvocato Messina ha conti-
nuato ricordando gli esiti
delle perizie: “La Corte
d’Assise  ha  stabilito  che non

servizio a pagina 3

Imprese, la Tuscia in crescita continua
Con un nuovo più 0,7% aumenta il numero delle iscrizioni alla Camera di Commercio di Viterbo

Ancora un anno in crescita per le imprese
della Tuscia che nel 2018 hanno registrato
l’incremento dello 0,7%. È quanto emerge
dall’analisi dei dati ufficiali sulla natalità e
mortalità delle imprese, diffusi da
Unioncamere - InfoCamere, sulla base delle
informazioni raccolte nel Registro Imprese
della Camera di Commercio Viterbo. Sono
state, infatti 2.070 le iscrizioni e 1.810 le can-
cellazioni, con un saldo positivo di 260
unità, una performance migliore anche del
dato nazionale che si è attestato allo 0,5%,
ma inferiore rispetto alla media regionale

con l’1,6%, fortemente condizionato dal
dinamismo imprenditoriale di Roma dove
più di ogni altra città d’Italia il numero di
imprese è cresciuto con un tasso del1,8%.
Complessivamente le imprese presenti nei
registri della Camera di Commercio di
Viterbo alla fine del mese di dicembre risul-
ta pari a 37.964 unità, di cui 7.320 imprese
artigiane che presentano al contrario un
saldo negativo del -1,3%. “Prosegue per il
tessuto imprenditoriale della Tuscia - ha
dichiarato Domenico Merlani, presidente
della Camera di Commercio Viterbo - il

processo di assestamento in seguito alla
crisi iniziata nel 2008. Possiamo comunque
essere confortati da questi dati, anche se
per alcuni settori prevale il segno meno a
causa di dinamiche esterne al contesto loca-
le influiscono sulla rapida evoluzione che
sta subendo il nostro sistema socio-econo-
mico” Dall’analisi settoriale emerge che tra
l’anno 2018 e l’anno precedente, si eviden-
zia una stabilità nell’agricoltura, che rap-
presenta il 31,3% del totale delle imprese.
Le attività manifatturiere, che costituiscono
il 5,5% del totale delle imprese registrate,

subiscono ancora un lieve calo pari al -
0,9%, mentre dopo anni di contrazione ha
raggiunto la stabilità le costruzioni, che
rappresentano il 13% circa del totale delle
imprese. In leggero calo anche il settore del
commercio con un -0,2%, che pesa per oltre
il 20%, così come i trasporti, -2%. Positiva la
crescita per le attività immobiliari +2,8%,
mentre sono stabili le attività finanziarie ed
assicurative. Prosegue il rafforzamento
delle attività dei servizi di ricettività e risto-
razione, +3%, con il 6,3% del totale delle
imprese.

Sarebbe dovuto essere il giorno della verità.
Sarebbe dovuto essere il giorno della giusti-
zia. Invece la verità non è uscita fuori. E giu-
stizia… non è stata fatta! Marco Vannini è
stato ucciso da un colpo di pistola e ancora
non si sa perché, chi, dove, quando… non si
danno pace i genitori Valerio e Marina e non
se la potranno più dare. Sui social network,
appena appresa la notizia della condanna, è

stato uno scatenarsi incontenibile di dolore,
odio, disapprovazione e soprattutto di delu-
sione contro un Paese, contro il sistema di
questo Paese, l’Italia, che invece di tutelare la
verità e farsi garante della giustizia, volta le
spalle al dolore di una famiglia distrutta.
L’hashtag #noninmionome è stato uno dei
più cliccati da ieri sera unito ai commenti più
disparati. 

#noninmionome
Omicidio Vannini: la sentenza di ieri ha lasciato tutti senza parole
e sui social sono decine di migliaia i commenti di disapprovazione

L’indice di percezione della corru-
zione 2018 (Cpi) pubblicato da
Transparency International vede
l’Italia al 53esimo posto nel
mondo con un punteggio di 52
punti su 100 (due punti in più
rispetto all’anno precedente). Si
conferma il trend in lenta crescita
del nostro paese nella classifica
globale e in quella europea, dove
ci stiamo allontanando dagli ulti-
mi posti. Dal 2012 sono stati gua-
dagnati 10 punti: “La reputazione
del nostro paese sta migliorando.
Non dobbiamo accontentarci”
dice Carnevali, presidente
Transparency.

Corruzione

Per Transparency
l’Italia conferma
una lenta crescita

“MI RISCATTO PER ROMA”
Detenuti al lavoro

per migliorare
la propria vita

e quella cittadina



La nota social delle Guardie
Ecozoofile Farambiente Cerveteri: Vi
possono essere scuse più o meno
accettabili che giustifichino l’assenza
di microchip, vi può essere una
dimenticanza, una disattenzione o
una scelta dettata da mancanza di
buona volontà o prudenza .
Insomma solitamente cerchiamo di
comprendere le ragioni che portano
un padrone a non iscrivere il proprio
cane nell’Anagrafe Canina Regionale
purché questo rimedi il prima possi-
bile. Questo perché il nostro scopo
primario non è sanzionare ma fare
prevenzione. Una prevenzione rivol-
ta non tanto a scongiurare la futura
violazione di una legge o di qualsivo-
glia regolamento ma ad evitare un
desolante destino per il vero soggetto
che l’impianto del microchip vuole
proteggere. Il cane. Colui che una

volta microchippato diventa a tutti
gli effetti oggetto di proprietà del suo
padrone è per noi invece soggetto
titolare di un diritto sostanziale,
anche se non previsto da alcuna
norma: il diritto, se smarrito, di poter
tornare a casa. Una casa che è per lui
sempre un rifugio sicuro anche quan-
do ai nostri occhi il cane meno fortu-
nato ha solo, quando lo ha, un tetto
in plastica cotto dal sole e un pavi-
mento, quando non è la nuda terra,
sporco e bagnato dalla pioggia. Ma se
è vero che si può temporaneamente
soprassedere sulla mancanza di un
microchip che già comporta la priva-

zione di un diritto del cane, per noi
non vi sono scuse ne vi possono esse-
re giustificazioni per chi riduce il
proprio cane nelle condizioni in cui
gli agenti di servizio oggi, hanno tro-
vato questo piccolo segugio. Quando

a un cane, a prima vista, non conti gli
anni ma le ossa c’è qualcosa di pro-
fondamente sbagliato nel modo in
cui è stato tenuto. Quando lo stesso
non riesce a reggersi sulle sue zampe
e lo si deve aiutare a stare in piedi
anche solo per passargli sopra il let-
tore microchip, c’è una storia dietro
fatta di privazioni e maltrattamento.
Una storia purtroppo ordinaria per
noi, ma che non per questo affrontia-
mo alla leggera, cercando sempre di
arrivare fino in fondo all’identifica-
zione del responsabile di una deten-
zione così sconcertante. E sarà com-
plesso ricostruire la vicenda di un

cane che non porta addosso altri
segni identificativi che quelli della
sofferenza subita. Ora questo piccolo
senzanome è stato portato d’urgenza
in un centro di ricovero veterinario
dove gli verranno prestate le cure
necessarie, ma la sua odissea non è
ancora finita. E se di Odissea si tratta
allora lo si potrà soprannominare
”Ulisse” che nel celebre incontro con
Polifemo dichiarerà per salvarsi di
chiamarsi “Nessuno”. Un “nessuno”
forse per il padrone che l’ha ridotto
in queste condizioni, ma un eroe per
noi, per quello che ha patito e per
aver resistito. Ogni tanto è utile ricor-
dare che chi non mette il microchip al
proprio cane spesso afferma di non
aver timore di smarrirlo, ma non
aver paura di perdere chi ci sta vici-
no non è segno di sicurezza ma di
disaffezione.

L’istituto comprensivo Giovanni Cena conferma 
la sua vocazione “europea” con un poker di Erasmus+
Grazie ad un team di docenti competenti, ha al suo attivo una lunga e ricca esperienza di progettazione europea

“A Cerveteri storie di ordinaria disaffezione”
Il racconto social delle Guardie Ecozoofile Farambiente 
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Grazie ad un team di docenti
intraprendenti e competenti,
l’I.C. “CENA” di Cerveteri, ha
al suo attivo una lunga e ricca
esperienza di progettazione
europea, iniziata nel 2011-14
con il progetto “Trecon”.
Grazie anche alla collabora-
zione a distanza nata dal-
l’esperienza con la scuola
turca di Anamur, hanno visto
la luce nel triennio 2015-18 il
“Math Games” e nel 2014-17 il
progetto “Europe Web
Walking” a cui hanno aderito
nove paesi e che ha visto la
scuola di Cerveteri come
capofila. Il successo ottenuto
con questo progetto, ricono-
sciuto anche da organismi
internazionali, ha dato al
gruppo di progettazione
l’energia per proseguire il fati-
coso lavoro che ha portato
l’I.C. “Cena” a vedere appro-
vati per il biennio 2018-2020
ben quattro progetti
Erasmus+, che toccano un po’
tutti gli ambiti disciplinari e
che coinvolgono, in varia
misura, tutte le classi della
Secondaria ed alcune classi
della Primaria. Il primo pro-

getto a partire, lo scorso otto-
bre, è stato il “TEJL – Together
to Enjoy, Join to Learn”, pro-
mosso e coordinato
dall’Istituto Cena e che vede
come partner scuole della
Polonia, del Portogallo, della
Repubblica Ceca e della
Turchia. Tra i docenti dei
diversi paesi si è stabilita
ormai una buona amicizia
sostenuta da fattiva coopera-

zione, fiducia e condivisione
di intenti. L’idea di lavorare
insieme attraverso la musica è
il prodotto di una comune
passione di tutti i partner, che
nasce dal desiderio di comu-
nicare oltre che in inglese,
anche attraverso un linguag-
gio diverso che non ha confi-
ni, un linguaggio che appar-
tiene a tutti e che, a tutte le età,
è capace di muovere le corde

dell’anima. Possiamo afferma-
re con certezza che le idee
sono diventate realtà. Infatti,
nella settimana dal 7 al 13
gennaio scorsi, c’è stata la
prima mobilità per alunni e
docenti, che si sono ritrovati
nella scuola di Tenczynek in
Polonia per realizzare il primo
dei quattro concerti in pro-
gramma nel biennio, sul tema
dei canti natalizi. Nonostante

le condizioni meteorologiche
indicassero temperature
abbondantemente sotto lo
zero, il clima che si è respirato
è stato caldo e accogliente.
Docenti, alunni e famiglie
ospitanti hanno condiviso con
gioia e serenità tutti gli impe-
gni programmati e, dopo este-
nuanti giornate di prove, il
successo di pubblico ottenuto
nei tre concerti previsti ha
ripagato tutti della grande
fatica. I cinque ragazzi di
Cerveteri, tre strumentisti e
due cantanti soliste, insieme a
tutti gli altri componenti del-
l’orchestra multinazionale e
del coro hanno dato prova
delle loro qualità musicali ed
hanno lavorato coesi e senza
sosta come veri professionisti.
L’emozione si leggeva negli
occhi di tutti e, al momento
della partenza, più di una
lacrima ha lasciato la sua trac-
cia sulla candida neve polac-
ca. Il prossimo meeting per il
progetto TEJL si terrà in
Portogallo nell’ultima setti-
mana di maggio ed il concerto
avrà in programma brani trat-
ti da Musical e film di anima-

zione. Ma i progetti sono tanti
ed altri gruppi di alunni si
accingono a partire: in febbra-
io per il Portogallo e a marzo
per la Lituania per attività
connesse al progetto “OUT -
Once Upon a Time” che svi-
luppa il tema dei miti e delle
leggende dei diversi territori;
a marzo in Turchia ed a giu-
gno in Polonia per attività
connesse al progetto “DTG –
Digital Tourist Guide”. A
maggio inoltre sarà l’I.C.
“CENA” ad accogliere stu-
denti e docenti dei paesi che
hanno aderito al progetto
“DEFEMS – Digital Education
For English, Maths and
Science”. Un programma di
tutto rispetto che coinvolge
docenti, studenti, famiglie e
risorse del territorio e che
punta allo sviluppo sia di
competenze specifiche dei
diversi ambiti disciplinari,
con particolare riferimento
alla lingua inglese e all’uso
delle TIC, sia di competenze
di cittadinanza europea, non-
ché emotive-relazionali e di
sostegno alla cooperazione e
all’integrazione.

Cerveteri, il termosifone
alla Giovanni Cena perde
ancora acqua. Qualche
giorno fa (il 25 gennaio)
era stato segnalato il pro-
blema del termosifone con
la perdita di acqua alla
Giovanni Cena. I tecnici
sono interventi, ma a quanto pare senza
risolvere il problema. Come segnalano le
insegnanti con una nota: “Ci vediamo di
nuovo costrette di nuovo a segnalare la per-
dita di acqua e conseguente non funziona-
mento del termosifone nella classe quarta
della G. Cena. Il termosifone è stato sostitui-

to sabato con apertura del
plesso scolastico grazie a
disponibilità di due bidel-
li. Quante sostituzioni
saranno ancora necessarie
per avere un termo funzio-
nante?”. Insomma tentati-
vo non è andato a buon

fine alla Giovanni Cena. Per ora il problema
è stato tamponato con una ‘bacinella’ sotto
la perdita del termosifone. La perdita di un
termosifone sarebbe in se un problema
banale e quindi facilmente risolvibile, ma
pare che nelle scuole di Cerveteri non sia
proprio così. 

Perde ancora il termosifone in IV G
Vorrei ma non posso. Vecchio e nuovo pari sono: installato

un nuovo calorifero, ma anche questo bisognoso della bacinella
La segnalazione arriva dalle insegnanti, troppo precarietà

Ami e lenze abbandonate,
a rischio le passeggiate dei
cani sulle spiagge di
Campo di Mare e
Ladispoli. A lanciare l’al-
larme alcuni cittadini che
durante la giornata porta-
no i loro cani a prendere
una boccata d’aria di mare.
“Va bene multare i posses-
sori di cani che non ripuli-
scono i bisognini dei pro-
pri animali, ma sarebbe
altrettanto opportuno mul-
tare i pescatori che metto-

no a rischio la vita degli
animali e comunque inqui-
nano e sporcano le nostre
spiagge” dichiara una let-
trice che si è rivolta alla
nostra redazione per
denunciare questi episodi.
I cittadini chiedono un
maggiore rigore da parte
delle forze dell’ordine nel
verificare queste proble-
matiche e al contempo un
po’ più di rispetto per gli
ambienti da chi di dice di
amarli tanto.

Allarme ami abbandonati, a rischio 
i cani a spasso lungo le spiagge 
di Campo di Mare e Ladispoli

40 Anni… auguri di cuore
ad una mamma e ad una
moglie veramente specia-
le... con tutto l’amore del
mondo. Da tuo marito
Enrico e dai nostri due gio-
ielli, Sofia e Matteo!

Buon compleanno e che tu possa
esaudire ogni sogno in questa
vita, la redazione de “la Voce”

Buon Compleanno!



di Alberto Sava

Udienza in Corte d’Appello a Roma,
per il processo a carico dell’intera
famiglia Ciontoli. Nella prima udien-
za il Procuratore generale Saveriano,
nella sua requisitoria ha chiesto 14
anni di reclusione per tutti gli impu-
tati. Ieri mattina le arringhe della
difesa. I legali della famiglia Ciontoli
hanno aperto il loro intervento illu-
strando le motivazioni del ricorso
contro la sentenza di primo grado,
con la conseguente riforma della sen-
tenza stessa: derubricazione del reato
per Antonio Ciontoli, ed assoluzione
per il resto della famiglia. In aula pre-
sente solo Antonio Ciontoli. Per la
famiglia Vannini in apertura di
udienza era presente solo mamma
Marina, in attesa della sentenza che
non si farà attendere troppo, secondo
le previsioni. A prendere la parola
per l’arringa difensiva l’avvocato
Messina, il quale ha ripercorso gli
attimi frenetici della notte in cui
Ciontoli perse ogni lucidità e fu colto
da panico. “Non aveva neanche
dimestichezza con le pistole visto che
il suo porto d’armi era vecchio di
anni. Martina delirava e, sebbene la
Parte civile abbia considerato genero-
sa la sentenza della Corte d’Assise, le
intercettazioni dimostrano le genuini-
tà delle dichiarazioni”. Poi l’avvocato
Messina approfondisce tutta la que-
stione relativa alla polvere da sparo,
concludendo che i fatti dimostrerebbe
che Martina non era sulla scena della
tragedia al momento in cui compiva.
L’avvocato Messina ha continuato
ricordando gli esiti delle perizie: “La
Corte d’Assise ha stabilito che non c’è
stata condotta criminosa oltre ogni
ragionevole dubbio tanto che lascia
aperto lo spiraglio di un’ipotesi
diversa. Tant’è vero che venne decisa
una perizia collegiale che doveva sta-
bilire se l’esatta descrizione dei fatti ai
soccorritori avrebbe cambiato l’esito
di quella notte. La decisione dei peri-
ti è partita da una diagnosi errata,

ossia da quando venne chiamato il
118. Nessuno ha sospettato di lesioni
intratoraciche da proiettile e nessuno
ne ha parlato. Se fosse stato eviden-
ziato il trauma si sarebbe attuato l’eli-
soccorso”. L’arringa dell’avvocato
Miroli ha riguardato, invece la defini-
zione del concetto giuridico dell’ac-
cettazione del rischio del dolo even-
tuale. “….Ciontoli è stato condannato
per accettazione del rischio del dolo
eventuale che la Cassazione ha già
sentenziato. Ma non è questo il caso.
Il gesto di Ciontoli è gravissimo
moralmente, una damnatio memo-
riae, ma non può essere condannato
per dolo eventuale. Deve pagare per
il reato che ha commesso… Ciontoli
ha avuto solo una previsione somma-

ria. Deve pagare per la superficiali-
tà…È fallito il piano della salvaguar-
dia del posto di lavoro… Ciontoli non
ha mai considerato l’evento morte”.
Dopo una breve pausa, intorno alle
13.30, l’udienza è ripresa con l’inter-
vento dell’avvocato Miroli, incentrato
sulle informazioni che ha passato
Federico erano quelle riferite oggetti-
vamente alle condizioni di Marco.
“…Marco era in piedi quando è arri-
vata l’ambulanza per la prima volta.
Si volevano aggiustare le cose sulla
percezione che la famiglia aveva in
quel momento. Non è in discussione
il comportamento dei sanitari ma
quello dei Ciontoli. La situazione era
quella tratteggiata da Antonio e dai
sanitari ma se loro non hanno avuto

percezione di chi ci fosse E della gra-
vità delle lesioni non possono avere
colpa. Per questo chiedo l’assoluzione
della famiglia tranne Antonio perché
il fatto non costituisce reato”. Segue
l’intervento dell’avvocato Ciruzzi per
Federico Ciontoli che ha detto…”Ci
sono i dati scientifici che fanno fede e
bisogna attenersi a questi come la
fuoriuscita di poche gocce di sangue.
Federico stava vedendo un film e ha
dimostrato sudditanza nei confronti
del padre. Nelle intercettazioni si
parla solo di Marco e la famiglia
Ciontoli è stata definita come un
‘nido di mostri’ nel tentativo di pren-
derli in castagna”. Terminato questo
intervento, il presidente ha concesso
di replicare al procuratore generale e

all’avvocato Coppi per la parte civile.
Il Pg: “…Martina ha cercato di copri-
re il fidanzato. Come si può parlare di
delirio? Ciontoli è stato assecondato
in tutto e per tutto. Probabilmente si
voleva portare Marco in qualche cli-
nica ‘amica’ altrimenti non ci sarebbe
stata l’asciugatura dei capelli. Se si
corre in auto è più probabile incorre-
re in un incidente. Ciontoli da solo
non poteva fare ciò che ha fatto.
L’avvocato Coppi: “…“Ciontoli ha
sparato da 20cm e doveva sapere cosa
sarebbe accaduto. A Marco è stato
negato L’affetto dei familiari”.  E’
durata circa un’ora di Camera di
Consiglio la riflessione della Corte
sulla sentenza che vede Antonio
Ciontoli….

Procede a ritmo serrato il lavoro
della neonata Associazione
Commercianti di Cerveteri. Oltre
ad aver raggiunto quasi 100 iscrit-
ti e aver nominato il direttivo ad 8
(Presidente è La Gatta Salvatore,
vice Barbara Boffi e Segretario è
stato nominato Arianna Petrolati),
l’ASCOM si prepara al primo
incontro con gli associati, istituzio-
ni, realtà associative del territorio
e soprattutto i cittadini. Quegli
stessi cittadini che insieme ad
ASCOM si augurano che la città
esca dal torpore. “Porre le basi e
guardare al futuro”, questo si
legge nella missiva che l’associa-
zione sta consegnando per invitare
a partecipare al primo incontro che
si terrà domani giovedì 31 gennaio
alle ore 15.45 presso la Sala
Ruspoli in piazza Santa Maria. “Lo

faremo con determinazione, entu-
siasmo e soprattutto tutti insieme.
Il tempo di essere ‘imboccati’ è
scaduto. Il tempo delle lamentele è
terminato. Per rilanciare un settore
così malconcio dobbiamo pensarci
noi stessi. Sarà un viaggio lungo,
difficile e faticoso, ma allo stesso
tempo appagante, soddisfacente e
motivante”. All’ordine del giorno
dell’incontro pubblico ci sono i

seguenti punti: la presentazione
del direttivo; l’esposizione dello
statuto e del regolamento; gli
obiettivi di ASCOM; illustrazione
degli eventi e attività programma-
te; la nomina dei referenti per ogni
zona della città; la discussione di
idee e proposte. Intanto la stessa
ASCOM sta pubblicizzando sui
social il primo evento previsto in
occasione di San Valentino. “Un
bacio a Cerveteri vale di più”. Si
tratta di un concorso fotografico
sul tema dell’amore. Il giorno 10
febbraio saranno allestite alcuni
set fotografici nel territorio di
Cerveteri dove potrà essere scatta-
to un selfie e, aver messo il “mi
piace”, caricato sulla pagina di
Ascom Cerveteri. Le tre foto che
riceveranno più like vinceranno
un premio.
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“Porre le basi per guardare al futuro”
Domani pomeriggio, ore 15.45, in sala Ruspoli la presentazione ufficiale

dell’Associazione Commercianti, nata per passare dalle parole ai fatti
Nasce il premio San Valentino “Un bacio a Cerveteri vale di più”

Ridotta a 5 anni la pena per Antonio Ciontoli. Confermati 
3 anni alla moglie Maria Pezzillo ed ai figli Federico e Martina

Sullo sfondo della sentenza uno scenario mai realmente e completamente 
ricostruito, le indagini sommarie e la morte di un giovane per un colpo di pistola



La Corrado Melone si prepara alla Gara di lettura
Progetto sostenuto da Alessandra Fattoruso, Giovanni Ardita e la ‘ASD Tyrsenia Sporting club’
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Ormai da anni va in onda su
RAI 3 una interessante trasmis-
sione di promozione culturale:
“Per un pugno di libri”. Un
bravo docente prende sempre
spunto da ciò che lo circonda per
rendere più accattivante e
migliore la propria didattica ed
alla “Corrado Melone” ne abbia-
mo in grandissima abbondanza
per cui, oltre all’invito ai genitori
ed a varie personalità a venire a
Scuola a leggere una fiaba ai
bambini (per rendere chiara l’im-
portanza di leggere), oltre alle
gare di lettura vere e proprie, che
già svolgiamo a Scuola (le quali
permettono di verificare il livello
espressivo e di consapevolezza
dei ragazzi, premiando i più
bravi), si è deciso, dopo il succes-
so dell’esperimento dello scorso
anno, di istituzionalizzare un
altro tipo di gare che non siano
basate sulla sola capacità del sin-
golo, ma siano espressione della
collaborazione della intera squa-
dra cui, cioè, possano dare un
contributo sostanziale e, perché
no, vincente, anche i “meno
bravi” della classe. Quest’anno, i
ragazzi delle classi terze, quarte e
quinte di Scuola primaria e delle
classi prime, seconde e terze di
Scuola secondaria di primo

grado si affronteranno quindi su
prove di dimostrazione di lettura
sui testi seguenti, tutti ritrovabili
anche gratuitamente su internet:
“Storia di un cane che insegnò a
un bambino la fedeltà” di Luis
Sepulveda; “Il bambino che
mangiava le stelle” di Kochka;
“Il fantasma di Canterville” di
Oscar Wilde; “Storia di una
lumaca che scoprì l’importanza
della lentezza” di Luis
Sepulveda; “Vol a’ Giverny” di
Nicolas Gerrier; “Abbaiare stan-
ca” di Daniel Pennac;
“Marcovaldo” di Italo Calvino;

“Gli effetti secondari dei sogni”
di Delphine de Vigan; “Storia di
Ismael che ha attraversato il
mare” di Francesco D’Adamo.
Le prove, che hanno tratto spun-
to da quelle proposte nella tra-
smissione televisiva, vedranno
non solo domande a risposta
“secca” che verteranno sui libri
citati e riguarderanno i protago-
nisti o le situazioni descritte nei
testi, senza “uscire” da quanto
sia scritto su quelle pagine, ma
anche la ricerca collettiva di frasi
tratte dai libri letti a casa. Infatti,
in alcune prove, le domande con-

sisteranno nella lettura di una
frase o un brano significativi dei
testi di autori stranieri, ma in lin-
gua originale, da parte di un
docente di francese o inglese.
Ciascuna squadra cercherà coo-
perativamente la pagina dove sia
riportata la frase letta dal docen-
te e vincerà chi riuscirà per
primo a trovarla. Una terza tipo-
logia di prove vedrà la proposi-
zione di domande difficilissime
cui, per rispondere, i ragazzi
potranno utilizzare qualsiasi
mezzo a loro disposizione, com-
presi i mezzi elettronici ed infor-

matici come cellulari e smatpho-
ne, per telefonare a casa o ad
amici o suggerimenti (coinvol-
gendo anche il pubblico even-
tualmente presente o i propri
docenti) eccetera. In questo caso
lo scopo è insegnare, con la prati-
ca di una gara, l’importanza di
saper cercare correttamente le
informazioni, sia tramite internet
che altrove, vagliando con atten-
zione le fonti. “Più libri, più libe-
ri” è il motto di una nota manife-
stazione editoriale che offre sin-
teticamente la verità. Leggere
rende effettivamente liberi per-
ché leggendo si acquisiscono
informazioni e si diventa capaci
di discernere la realtà dalle scioc-
chezze delle fake news, che per-
mettono a persone senza scrupo-
li di turlupinare i più deboli. Don
Lorenzo Milani ricordava che
l’operaio conosce 100 parole
mentre il padrone ne conosce
1000 ed è proprio questo il moti-
vo per cui il padrone è tale.
Leggere e studiare permette di
conoscere di più e di essere più
consapevoli e quindi più forti e
più liberi. Non a caso oggi qual-
cuno spinge i giovani a non stu-
diare, allo scopo di poter conser-
vare il proprio potere, mantenen-
dolo con bugie e falsità. Le classi
parteciperanno su quattro livelli,

a seconda dell’età, con un calen-
dario di prove che si conclude-
ranno con le finalissime di vener-
dì 10 maggio 2019, che saranno
trasmesse in diretta streaming
sulla pagina Facebook della
nostra Scuola, presenti gli spo-
sor. Infatti il premio, per ciascuna
delle quattro squadre vincitrici,
sarà una cena, offerta dagli spon-
sor ai ragazzi, da consumare tutti
insieme con il docente accompa-
gnatore che li avrà preparati e
supportati. Lo scorso anno l’ini-
ziativa è stata sostenuta dalla
delegata del Sindaco al cinema,
spettacoli e eventi, la signora
Alessandra Fattoruso, e dal con-
sigliere comunale Giovanni
Ardita, con lo sponsor “ASD
Tyrsenia Sporting club”, che
ancora ringraziamo, che hanno
permesso ai ragazzi ed i bambini
di consumare la cena meritata-
mente e allegramente presso un
noto fast food. Anche in questa
edizione la gara sarà sostenuta
da Alessandra Fattoruso,
Giovanni Ardita e la “ASD
Tyrsenia Sporting club” che
hanno creduto e credono in que-
sto progetto di diffusione della
cultura offrendo l’ambito premio
finale”.

Riccardo Agresti

L’amministrazione comunale
di Ladispoli informa che è
stata prorogata di ulteriori 28
giorni la scadenza del termine
per la presentazione delle liste
dei candidati alle elezioni del
Consiglio Comunale dei
Giovani che si terranno il 31
marzo 2019. Le liste elettorali
dovranno essere presentate
entro  le ore 12,00 di lunedì 25
febbraio 2019.
L’amministrazione ricorda che
le elezioni avranno luogo pres-
so il  palazzetto comunale sito
in piazza Falcone, dalle ore
10,00 alle ore 18,00. Hanno
diritto di voto tutti i giovani

residenti nel comune che alla
data delle elezioni abbiano già
compiuto il 15° anno di età e
non abbiano ancora compiuto
il 26° anno di età; non abbiano
riportato condanne penali, né
abbiano procedimenti penali
in corso. L’elezione dei compo-
nenti del consiglio dei giovani
avviene sulla base di liste elet-
torali. I promotori di ogni lista,
singoli o riuniti in Comitato,
debbono al fine della presenta-
zione delle candidature racco-
gliere almeno 50 e non più 100
firme di aventi diritto al voto.
Ogni elettore può sottoscrivere
una sola lista.

Consiglio comunale dei giovani, prorogata al 25 febbraio la presentazione delle liste



Dal Segretario PD Ladispoli Flavio
Russoniello e dal Coordinatore della
Conferenza Programmatica Nardino
D’Alessio riceviamo e pubblichiamo:
“Cari cittadini, iscritti, elettori, simpa-
tizzanti, il Circolo PD di Ladispoli inten-
de proporre alla cittadinanza il pro-
gramma politico-amministrativo, ine-
rente il futuro sviluppo della città e del
suo territorio, attraverso una serie di
incontri. Per definire la linea politica
verrà organizzata una Conferenza
Programmatica, dal 31 gennaio al 18

aprile 2019, in cui saranno effettuare una
serie di riunioni tematiche, in cui verrà
prima dibattuto l’argomento e successi-
vamente redatto in sintesi, poi divulga-
to, un documento politico indicativo
della posizione del Partito. A tali incon-
tri sono chiamati a partecipare tutti gli
organismi dirigenti del Partito, gli
esperti per argomento, nonché gli iscrit-
ti, i simpatizzanti ed anche i cittadini
interessati ad approfondire i vari temi.
Tutte le riunioni si svolgeranno presso il
Circolo PD Ladispoli di Via Odescalchi

n.57, a partire dal 31 gennaio, ore 21,
secondo il calendario riportato nella
locandina. Prima riunione, programma-
ta per giovedì 31 gennaio 2019, ore
21.00, dedicata al tema “Gestione dei
rifiuti urbani e dell’Area
Metropolitana”. Durante l’evento saran-
no anche distribuiti depliant informativi
sulla Città ed il territorio di Ladispoli,
allo scopo di conoscere ancor meglio
questa realtà locale. Vi ringraziamo anti-
cipatamente del vostro interesse, vi
aspettiamo, partecipate numerosi”.

“Ladispoli ha ricevuto l’onere
e l'onore della Presidenza
della Flag Lazio Nord, il pre-
stigioso incarico è stato assun-
to dal Vice sindaco Pierpaolo
Perretta (nella foto) al quale
rivolgiamo gli auguri di un
proficuo lavoro”. Con queste
parole il Sindaco Alessandro
Grando ha annunciato l'ele-
zione del nuovo Presidente
del Flag Lazio Nord. “Siamo
certi - continua Grando - che la
grande serietà e la passione
dell'avvocato Perretta costitui-
scano un elemento di garanzia
per la buona riuscita del com-
pito assegnato. Come Sindaco
di Ladispoli non posso che
essere soddisfatto ed orgoglio-
so che la mia città sia stata
chiamata a guidare un organi-
smo che ha delle finalità rile-
vantissime per il rilancio
costiero in generale, attraverso
delle attenzioni ed azioni
rivolte ad uno sviluppo soste-
nibile e al miglioramento della
qualità della vita nelle zone di
pesca del territorio di riferi-
mento. Colgo L'occasione per
salutare l'amico Sergio Caci,

Sindaco di Montalto di Castro,
Vicepresidente del Flag, non-
ché tutto il CDA neo costituito
e per augurare a tutti un buon
lavoro”. Il neo presidente si è
messo subito al lavoro per
svolgere l’impegnativo compi-
to. “Un grande impegno  -
dichiara Perretta - che avrà tra
i suoi obiettivi primari l’infor-
mazione e formazione di un
territorio importante e vasto

come quello di riferimento del
Flag Lazio Nord in relazione
alla necessità di attivare per-
corsi omogenei, strategici e
quanto più possibile condivisi
in merito alla valorizzazione
del nostro Oro Blu e delle atti-
vità ad esso connesse con par-
ticolare riferimento alla pesca
professionale. Sarà, inoltre,
importante riuscire a svolgere
anche una funzione di sensibi-

lizzazione verso tutte quelle
criticità che oggi, sia a livello
locale che nazionale ed inter-
nazionale, insidiano il mare e
gli ambienti marini. A comin-
ciare dalla plastica per arriva-
re alla necessità, localmente, di
verificare lo stato della posi-
donia o la opportunità di crea-
re oasi marine o di riposo.
Voglio esprimere un ringra-
ziamento dovuto al Presidente
uscente Vincenzo D'Antò, che
estendo a tutto il CDA prece-
dente, per il grande lavoro
svolto che ha consentito di
raggiungere dei risultati
importantissimi dai quali oggi
poter ripartire. Ringrazio per
la fiducia il nuovo CDA com-
posto da Vincenzo D’Antò per
il Comune di Civitavecchia,
Sergio Caci per il Comune di
Montalto vice presidente,
Fabiola Di Raffaele per la
Cooperativa Marinai e carati-
sti Civitavecchia, Quinto
Mazzoni per la Cooperativa
Piccola Pesca Harmine, non-
ché Marco Maurelli per
Federbalneari e Massimo
Pelosi per Legacoop Lazio.”
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Il vice sindaco Pierpaolo Perretta
alla presidenza della Flag Lazio Nord

Conferenza Programmatica 2019: una serie di riunioni tematiche 
per definire la linea politica e amministrativa del Partito Democratico di Ladispoli
Giovedì 31 gennaio, ore 21.00, primo appuntamento dedicato al tema “Gestione dei rifiuti urbani e dell’Area Metropolitana”

Torna l’appuntamento
che libera il mare e la
palude da ogni presenza
di materiale plastico
disperso nell’ambiente:
il Plastic Blitz. Ad orga-
nizzare l’evento, il
Servizio Aree protette
che tutela la Flora della
biodiversità della Città
Metropolitana di Roma Capitale. Sensibilizza inoltre i proble-
mi derivanti dalla presenza di plastiche nell’ambiente, con
particolare riguardo agli ecosistemi marini e costieri. Per
chiunque desideri partecipare l’appuntamento è per domeni-
ca 3 febbraio alle ore 9:30 presso il Centro Visite in via Roma
141, a Ladispoli. L’unica avvertenza è quella di munirsi di
guanti di protezione per la raccolta dei rifiuti. In caso di piog-
gia la manifestazione sarà rinviata.

Nell’area di Torre Flavia
arriva il Plastic Blitz 
al mare e in Palude
Evento organizzato grazie al Servizio 
Aree protette che sensibilizza l’ambiente



Il governatore Zingaretti, crescita imprese, Lazio primo
Unioncamere certifica per il 2018 +1,57%. Un dato che riguarda 

tutte le province della regione ed è tre volte superiore alla media nazionale 
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“Unioncamere certifica che nel
2018 il Lazio è la prima regio-
ne italiana per tasso di crescita
del numero delle imprese:
+1,57% contro una media
nazionale del +0,52%. Il Lazio
è prima anche per numero
assoluto di imprese in più: ben
10.221 e contribuisce alla cre-
scita del numero delle imprese
italiane per il 32,3%”. Così il
Presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti com-
menta i dati diffusi da
Unioncamere sulla natalità e
mortalità delle imprese italia-
ne nel 2018. “Un altro elemen-
to molto positivo che emerge
dai dati - prosegue - è come la
crescita delle imprese riguardi
tutte le province del Lazio. Nel
dettaglio la crescita del nume-
ro delle imprese è stata del
+1,02% a Frosinone (489
imprese in più), del +0,81% a
Latina (467 imprese in più),
del +0,59% a Rieti (89 imprese
in più), del +1,81% a Roma
(8.916 imprese in più), del
+0,69% a Viterbo (260 imprese
in più). Ancora una volta
abbiamo raggiunto un risulta-

to importante che attesta la
validità delle politiche pro-
mosse dalla Regione”. “Molte
le misure pianificate dalla
Regione per favore lo svilup-
po nella ragione”. Lo dichiara
il consigliere regionale del Pd
Lazio, Michela Califano che
continua affermando:

“Sostenere l’agricoltura signi-
fica anche dare strumenti e
risorse a quei giovani che
vogliono iniziare a investire.
Per questo come Regione
Lazio abbiamo deciso di stan-
ziare ventuno milioni di euro
destinati a ragazzi tra i 18 e 40
anni, con adeguate qualifiche

e competenze professionali,
che vogliano avviare una
nuova impresa o rilevarne
una. L’obiettivo è promuovere
nuove pratiche e tecniche
innovative per la produzione,
dando così nuovi impulsi e
nuove prospettive a un com-
parto che da sempre riveste un
carattere prioritario per la
nostra Regione, sia in termini
di Pil sia in termini occupazio-
nali. I beneficiari dell’avviso
pubblico sono i giovani agri-
coltori di età tra 18 e 40 anni
che si insediano per la prima
volta in un’azienda agricola di
adeguate dimensioni econo-
miche, in possesso di una pro-
pria posizione fiscale e previ-
denziale. Le domande di
sostegno devono essere pre-
sentate entro il 25 febbraio
2019 ed effettuate esclusiva-
mente mediante apposita pro-
cedura informatica a questo
indirizzo email:
h t tps ://bi t . ly/2VCcy2v .
Invito tutti i giovani che abbia-
no voglia di scommettere su se
stessi a mettersi in gioco” 

Per contrastare il problema
del gioco d’azzardo, che
spesso sfocia in una vera e
propria patologia, la così
detta “ludopatia”, il dirigen-
te del Commissariato Nicola
Regna ha implementato ulte-
riormente il settore dell’uffi-
cio dedicato al controllo
degli esercizi che svolgono
l’attività di raccolta delle
scommesse e di quelli che
gestiscono locali ove sono
istallate “slot machine”.
Nell’ambito dei relativi servi-
zi, gli agenti del
Commissariato di
Civitavecchia, proficuamente
coadiuvati da personale della
Squadra Amministrativa
della Questura di Roma, nei
giorni scorsi hanno denun-

ciato all’Autorità Giudiziaria
il titolare di una sala scom-
messe del centro, per eserci-
zio abusivo di gioco e di
scommesse. L’attività infatti,
nel corso dell’approfondito
controllo effettuato, è risulta-
to privo delle previste auto-
rizzazioni per la raccolta di
scommesse quindi assoluta-
mente abusivo. Inoltre, non
era stato comunicato alla
Questura lo spostamento
dell’attività, situata prima, in
altro locale. All’interno del-

l’esercizio, sono stati identifi-
cati due minorenni, il cui
semplice accesso in tali luo-
ghi è categoricamente vieta-
to. Dopo i necessari controlli,
i due ragazzi sono stati quin-
di riaffidati ai genitori, men-
tre alla titolare sono state
irrogate sanzioni per 1666,66
euro. All’esito degli accerta-
menti svolti sulla copiosa
documentazione acquisita,
sia relativa alle autorizzazio-
ni che alle singole giocate,
sono state rilevate ulteriori
numerose infrazioni di carat-
tere amministrativo che
saranno successivamente
sanzionate dall’Agenzia
delle Dogane e dei Monopoli
di Roma a cui sono stati tra-
smessi i relativi atti.

Controlli della Polizia di Stato
sulle attività di raccolta scommesse

La Asl Roma 4 chiarisce
quanto accaduto sabato al
reparto SPDC – Riceviamo
e pubblichiamo. La
Direzione Aziendale della
Asl Roma 4 specifica che
non è stata avviata nessuna
commissione interna, per
la verifica di quanto avve-
nuto sabato al reparto Spdc
del San Paolo di
Civitavecchia. A seguito
dell’incendio, la dott.ssa
Celozzi, e il personale pre-
sente, ha proceduto ad
informare la direzione
dello svolgimento efficien-

te di tutte le operazioni di
sicurezza e dell’intervento
tempestivo dei vigili del
fuoco che hanno aspirato le
polveri scaturite dall’in-
cendio. Non è stato neces-
sario quindi, procedere ad
alcuna verifica. Anzi, pro-
prio per l’efficienza dimo-
strata sia dal sistema antin-
cendio messo a punto dal-
l’area tecnica, che dall’in-
tervento tempestivo del
personale presente, la
Direzione ha voluto enco-
miare tutti gli intervenuti
per l’ottimo lavoro svolto.

Incendio in ospedale,
la Asl fa chiarezza
La Direzione Aziendale Roma 4 
specifica che non è stata avviata 
nessuna commissione interna 

per le verifiche sul rogo al reparto Spdc
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E’ ricoverato al Policlinico Gemelli, “ma non
in condizioni critiche”, il ragazzo di 16 anni
colpito da meningite meningococcica dopo
aver partecipato il 25 gennaio scorso a un
evento alla Camera sulla Shoah. A darne
notizia all’Adnkronos Salute è la Asl Roma
1, che ha fatto scattare la profilassi “a scuo-
la” – l’Istituto Superiore Tommaso Salvini –
“e nella palestra frequentata dal ragazzo”.
Il Dipartimento di Prevenzione Uoc Servizio
Igiene e Sanità Pubblica della Asl Roma 1 ha
inoltre segnalato la vicenda con una comuni-
cazione all’Amministrazione della Camera,
facendo presente che, in considerazione dei
tempi e delle modalità di svolgimento del-
l’evento, il rischio per coloro che erano pre-
senti all’evento “è basso”. La Asl ha ritenuto
comunque opportuno, in via precauzionale,
informare tutti coloro che vi hanno partecipa-
to, invitandoli ad attenersi alle misure di pro-
filassi indicate dal ministero della Salute, che
prevedono l’assunzione di alcuni farmaci e
l’attenzione all’eventuale comparsa di febbre
o mal di testa persistente nei 10 giorni suc-
cessivi alla partecipazione all’evento. Al con-
vegno, intitolato “Trasmettere ed insegnare
la Shoah è impossibile?”, avevano preso
parte, tra gli altri, il presidente della Camera
Roberto Fico, il ministro dell’Istruzione
Marco Bussetti e il sottosegretario alla
Presidenza del Consiglio, Giancarlo

Giorgetti. Intanto, a Montecitorio è scattata la
profilassi. Uno dei giornalisti parlamentari
presenti all’evento, in via del tutto precauzio-
nale, ha voluto attenersi alle misure di profi-
lassi per esigenze di sanità pubblica previste
in questi casi dalla circolare del ministero
della Salute ( la numero 4 del 13 marzo 1998
n. 400.3/26/1189) e assumere una pillola di
antibiotico prescritto per un solo giorno.
Come scritto nella comunicazione inviata a
tutti i partecipanti al convegno dall’ammini-
strazione della Camera dei deputati, bastano,
infatti, per gli adulti 500 mg di ciprofloxaci-
na in dose singola.

Mercoledì 30 gennaio, alle ore18,00 a Roma,
presso lo Studio Arte Fuori Centro, via Ercole
Bombelli 22 sarà inaugurata a Roma la mostra
dell’artista Alba Savoi “Pieghe d’acqua” allesti-
ta  a cura di Laura Turco Liveri.  “Sono sempre
stata attratta dalla ‘piega’. Dalle pieghe dei pan-
neggi del Chitone greco e la morbidezza e dutti-
lità della tela in ‘segno campo’ delle prime espe-
rienze fino alle recenti ‘pieghe di luce’, ombre
colorate di un raggio di luce fotografato in diver-
si momenti del giorno e dell’anno, attimo fug-
gente colto nella caducità della vita”, sintetizza
Alba Savoi Con le sue “Pieghe d’acqua”, l’arti-
sta, scrive Laura Turco Liveri, affronta con
determinazione, l’argomento ‘acque’, partendo
dall’allarme, lanciato da anni in tutto il mondo,
relativo all’inquinamento e alla scarsità di tale
primario elemento. Ed è proprio dal concetto di
caducità e di ‘fine vita’, che Savoi parte per un
percorso a ritroso, dalle acque luride e inquinan-

ti - e peraltro affascinanti per i colori sgargianti e
sorprendentemente pittorici - alla sensazione di
freschezza e pulizia delle ‘pieghe d’acqua’, che
l’autrice ci restituisce nell’opera finita, tramite
alterazioni digitali di foto reali. I colori nobilita-
ti attraverso i viraggi e l’accurato lavoro di dise-
gno digitale, svolto a livello minimale su ogni
file, ci mostrano come, pixel dopo pixel, Savoi
modifichi e muova l’immagine dall’interno,
secondo un progetto emozionale e compositivo

che arriva ad una ‘summa’ tra pittura e arte con-
cettuale, e, al contempo, all’efficacia divulgativa
e di denuncia per una delle problematiche più
dolorosamente indifferibili di oggi. 
Con l’artificio visivo - già collaudato in prece-
denti serie di ‘Pieghe’ - dell’apposizione dell’im-
magine fotografica sopra il medesimo particola-
re ingrandito e posto in secondo piano grazie alla
garzatura della superficie che ne attenua le tona-
lità, Savoi focalizza, approfondisce e racconta la
propria visione della vita, in opere esteticamente
concluse e ‘finite’”. 
L’esposizione, primo appuntamento del ciclo
“Osservazione 2019” articolato in quattro mostre
attraverso le quali gli artisti dall’Associazione
culturale “Fuori Centro” tracciano i percorsi e gli
obiettivi che si vanno elaborando nei multiformi
ambiti delle esperienze legate alla sperimenta-
zione, rimarrà aperta fino al 15 febbraio dal mar-
tedì al venerdì dalle 17,00 alle 20,00.

“Le affermazioni di Raggi e De Vito sui lavoratori di
Capitale Lavoro nei centri per l’impiego regionali
sono fuori luogo e fuori tempo. Entrambi dovrebbe-
ro sapere che la normativa nazionale ha imposto fin
dal primo luglio 2018 il trasferimento del personale
dei centri per l’impiego dalle province alle regioni.
Le esternazioni dimostrano quanto Città
Metropolitana di Roma sia stata assente e disinteres-
sata fino a oggi a garantire un futuro occupazionale
per i loro 167 dipendenti. Solo grazie alla soluzione
proposta dalla Regione Lazio, condivisa dalle orga-
nizzazioni sindacali, verranno tutelati i posti di lavo-
ro, il futuro occupazionale e le professionalità di
questi dipendenti. L’affitto del ramo d’azienda è

stato necessario per sopperire a una mancanza del-
l’amministrazione di Città Metropolitana di Roma,
che ha scelto di non applicare le norme che regola-
no il passaggio del personale delle società partecipa-
te. Per questo il Lazio ha anche sollecitato più volte
il Governo a emettere un emendamento alla legge di
stabilità per la stabilizzazione occupazionale di tutti
i lavoratori di Città Metropolitana di Roma, richie-
sta rigettata dal Governo. Invece di attaccare la
Regione, che comunque ha trovato una soluzione
positiva, Raggi e De Vito dovrebbero farsi un esame
di coscienza e rivolgersi poi al Ministro del Lavoro”.
Lo dichiara in una nota Claudio Di Berardino, asses-
sore al Lavoro e alla Difesa dei diritti.

I Casamonica presentano
domanda per casa popolare

16enne colpito da meningite

Hanno fatto richiesta. Come nor-
mali cittadini. Si sono messi in
graduatoria, e ora attendono. E
sperano nel sogno di una casa
popolare, con affitti bassi e la
tutela del Comune. La richiesta
protocollata è intestata a 7 nuclei
familiari del clan Casamonica.
Sì, tutti quelli che, dopo l'abbat-
timento con le ruspe dei villini
abusivi sulla collina dei
Quadraro dove vivevano da più
di vent'anni, sono rimasti senza
un tetto. E' quanto riporta, con
tanto di titolo di apertura in

prima pagina, il quotidiano free
Press LEGGO. Sul giornale dis-
tribuito gratuitamente ogni
giorno, diretto da Davide
Desario, si legge che una trenti-
na di persone della famiglia
Casamonica ha fatto richiesta
agli uffici di competenza, rite-
nendo di averne diritto perché
con figli minori a carico e reddi-
ti bassi. La domanda sarà adesso
oggetto di valutazione. La
notizia rimbalza, non senza
imbarazzo, tra i corridoi del
Campidoglio e gli uffici preposti
alle valutazioni dei requisiti per
gli aventi diritto agli alloggi
popolari. La novità, che suona
quasi come una beffa, arriva
dopo che, la settimana scorsa, un
gruppo di venti famiglie rom
sono state ammesse nella gradu-
atoria per l'assegnazione. Prima
del 2021 infatti, anno in cui si
procederà alla bonifica ed allo
smantellamento definitivo dei
vari campi nomadi presenti a
Roma ed a Ciampino, la sindaca
Virginia Raggi vuole dare una
sistemazione dignitosa ai nuclei
familiari che attualmente abi-

tano in container, roulotte,
baracche e che vivono in con-
dizioni a limite dell'umana
decenza. Nei giorni scorsi, gli
avvocati dei Casamonica, che
hanno presentato ricorsi e
denunce per le demolizioni
avvenute a novembre, hanno
anche chiesto l'accesso agli atti
ai sensi della legge sulla
trasparenza. Inoltre negli uffici
dei vigili urbani è giunta una
segnalazione dai custodi dei
container che contengono il
mobilio dei Casamonica sfrattati
dal Quadraro: nessuno dei pro-
prietari ha ritirato fino ad ora le
suppellettili che si trovano nelle
abitazioni demolite. Questo
potrebbe dipendere dal fatto che
sono in attesa dell'assegnazione
di un alloggio e riprenderanno
quanto gli appartiene una volta
messo piede nelle nuove
abitazioni. La polizia locale di
Roma Capitale non ha ancora
ricevuto nessuna delega per
svolgere gli accertamenti sui
Casamonica che hanno fatto
domanda sul possesso dei requi-
siti per ottenere le case popolari. 

Al via primi interventi
detenuti asfaltatori di Rebibbia

Di Berardino: “Regione Lazio
tutela lavoratori, la Raggi no”

Dopo le ruspe che hanno abbattuto le loro ville abusive

Aveva assistito ad un evento sulla Shoah alla
Camere dei Deputati lo scorso 25 gennaio.
Informati tuttii presenti alla manifestazione

Molesta pesantemente donna
in sottopasso stazione: arrestato 
La pattuglia composta da militari dell’Esercito
Italiano impegnati nell’operazione “Strade
Sicure” a guida Brigata “Sassari” e Carabinieri
della Stazione Roma Garbatella, in servizio
presso la stazione ferroviaria “Ostiense”, hanno
arrestato un cittadino della Costa d’Avorio di
24 anni, irregolare sul territorio nazionale, con
precedenti e senza fissa dimora, per violenza
sessuale. L’uomo, ieri pomeriggio, ha avvicina-
to una 50enne romana, che stava percorrendo il
sottopasso della stazione ferroviaria; con una
scusa l’ha bloccata con le spalle al muro e ha
iniziato ad abusare di lei. La scena è stata nota-
ta da un passante che per primo è intervenuto,

armato di spray urticante, facendo allontanare
il 24enne. Successivamente, allertati dalle urla
della donna, è immediatamente intervenuta la
pattuglia mista, composta da Carabinieri e mili-
tari dell’Esercito, appartenenti al 5° reggimen-
to “Lancieri di Novara” sotto il comando della
Brigata “Sassari”, che è riuscita a bloccare l’ag-
gressore. Condotto presso la caserma dei
Carabinieri di Roma Garbatella, il 24enne è
stato arrestato e tradotto presso il carcere di
Regina Coeli. La vittima, visitata dai sanitari
dell’ospedale “C.T.O. Alesini”, è stata dimessa
con prognosi di 15 giorni per un forte stato di
agitazione e un trauma ad un ginocchio.

“Voglio spiegarvi la misura
‘Quota 100’ e l’impatto che
avrà sulla Capitale. La nostra
amministrazione, molto previ-
dente, ha approntato un piano
assunzionale molto cospicuo
che ha portato all’interno di
Roma Capitale circa 4 mila
unità di nuovo personale”. Lo
spiega in un video diffuso su Fb
l’assessore al personale capito-
lino Antonio De Santis che, a
fronte delle polemiche sull’im-
patto di ‘Quota 100’ sugli orga-
nici capitolini, aggiunge che
“sarebbero stati circa 480 i pen-
sionamenti per Roma Capitale,
e con ‘Quota 100’ saranno circa
1.100. Continueremo ad
accompagnare questo processo

con dei piani assunzionali che
in qualche modo bilancino que-
ste uscite”, assicura. “Con le
determinazioni dirigenziali che
sono state adottate alla fine del
dicembre scorso per l’assunzio-
ne di 148 nuovi dipendenti –
sottolinea – queste nuove risor-
se firmeranno il contratto entro
la fine di marzo”, conclude.

Roma Capitale, De Santis
(Personale):“Con Quota 100
via in 1100, 148 entrano a marzo”



Personale del Comando Provinciale della
Guardia di Finanza e della Questura di
Roma stanno eseguendo un provvedimento
di confisca, emesso dalla locale Corte di
Appello e divenuto definitivo all’esito di
una pronuncia della Suprema Corte di
Cassazione, di immobili, compendi azien-
dali, autoveicoli, rapporti finanziari e poliz-
ze assicurative, per un valore complessivo
di circa 1,3 milioni di euro. L’odierna attivi-
tà costituisce l’epilogo dell’operazione
“ANTIUM” nel cui ambito, coordinati dalla
Direzione Distrettuale Antimafia capitolina,
gli specialisti della Divisione Polizia
Anticrimine – Sezione Misure di
Prevenzione Patrimoniali e del Gruppo
Investigazione Criminalità Organizzata del
Nucleo di Polizia Economico-Finanziaria,
hanno ricostruito la “carriera criminale” e
analizzato la posizione economico-patrimo-
niale di 7 persone (unitamente a quella dei
membri dei rispettivi nuclei familiari) coin-
volte, in passato, in strutturate attività di
traffico di droga e talune ritenute affiliate,
ovvero contigue, a una cosca di ‘ndrangheta
. Tra queste, spiccano le posizioni di Angelo
GALLACE (classe 1966) e Liberato TEDE-
SCO (classe 1942), condannati in primo
grado, nel 2013, dal Tribunale di Velletri per
aver fatto parte di un’associazione di stam-
po mafioso, quali vertici di un’articolazione

della ‘ndrina “GALLACE-NOVELLA”, ope-
rativa nei Comuni di Anzio (RM) e Nettuno
(RM). In tale contesto: GALLACE, inteso
“Titì” o “lo Scoppolato”, era incaricato dello
spaccio di sostanze stupefacenti; TEDESCO,
che, tra l’altro, ha scontato una pena di 24
anni di reclusione per omicidio e altri fatti
avvenuti nel 1974 nell’ambito della c.d.
“Faida di Guardavalle”, svolgeva funzioni
di raccordo logistico del sodalizio, fornendo
supporto ai latitanti della cosca sul litorale
laziale. In rapporto con esponenti di spicco
del citato clan, operava, nel commercio di

cocaina, Romano MALAGISI (classe 1961).
Gli altri destinatari della confisca oggi in
esecuzione sono Umberto ROMAGNOLI
(classe 1947), Alessandro ROMAGNOLI
(classe 1980), Francesca ROMAGNOLI
(classe 1983) e Tiziano ROMAGNOLI (clas-
se 1989). I beni riconducibili ai proposti che
entreranno definitivamente a far parte del
patrimonio dello Stato sono: 9 unità immo-
biliari (6 fabbricati e 3 terreni), site in Anzio
(RM), Nettuno (RM) e Cappadocia (AQ) e la
quota di un ulteriore terreno, ubicato ad
Aprilia (LT); 6 auto e 3 motoveicoli; 1 ditta
individuale, esercente l’attività di “gestione
di palestre”; l’intero patrimonio aziendale
di 1 società, esercente l’attività di “commer-
cio al dettaglio di pesci, crostacei e mollu-
schi”; 9 tra rapporti finanziari e polizze assi-
curative, per un valore complessivo di stima
pari a circa € 1.360.000. Oltre alla misura di
natura patrimoniale, nello stesso procedi-
mento di prevenzione l’Autorità giudiziaria
aveva già applicato quella personale della
sorveglianza speciale di P.S. con obbligo di
soggiorno: per tre anni, nei confronti di
Umberto ROMAGNOLI, Angelo GALLACE
e Liberato TEDESCO; per due anni, a carico
di Alessandro ROMAGNOLI, Tiziano
ROMAGNOLI, Francesca ROMAGNOLI e
Giuseppe PROFENNA (quest’ultimo, classe
1974, non colpito da confisca).

Litorale romano, confiscati beni ‘ndrina 
Gallace-Novella per 1,3 milioni di euro 

Giornata contro lo spreco alimentare, solo
il 2% del cibo viene perso prima di venderlo

Fondazione Barilla: 
“Dall’ Italia segnali positivi”

laVoce mercoledì  30 gennaio 2019 oçã~=√=V

Ogni anno sprechiamo 1,3 miliardi di tonnellate di cibo
all’anno (1/3 della produzione mondiale). Entro il 2030
saliremo a circa 2,1 miliardi di tonnellate 1 (+61,5% rispet-
to a oggi), con ulteriori danni a livello sociale, economico
e ambientale. Quando parliamo di spreco alimentare par-
liamo sia di cibo perso (Food Loss) che sprecato (Food
Waste). Il primo è quello che si ferma nelle prime fasi della
filiera produttiva, prima di essere venduto. In Italia corri-
sponde al 2% del cibo prodotto. Lo spreco di cibo, invece,
avviene a livello domestico, nei ristoranti e nei negozi. In
Italia si sprecano 65 Kg di cibo/anno pro capite 2 . La foto
scattata da Fondazione Barilla Center for Food e Nutrition
in occasione della Giornata Nazionale contro lo Spreco
Alimentare (5 febbraio) mostra un fenomeno drammatico
e che ci allontana dagli Obiettivi di Sviluppo Sostenibile
(SDGs) dell’Agenda 2030 dell’ONU. “Il 30% dei cereali
prodotti, il 35% del pesce pescato, il 45% di frutta e verdu-
ra coltivata, il 20% dei prodotti lattiero-caseari e il 20%
della carne 3 vengono gettati ogni anno. Un danno per il
Pianeta, che ci fornisce le sue risorse, un danno economi-
co - per aziende e famiglie - e sociale, visto che con 1/4 di
quel cibo potremmo sfamare i circa 821 milioni di persone
nel mondo 4 che non hanno possibilità di mangiare.
Questo dimostra l’urgenza di dar vita a una rivoluzione
alimentare, che passi però da azioni concrete e da una ade-
guata educazione che ci aiuti a prevenire questo fenome-
no”, spiega Anna Ruggerini, Direttore Operativo della
Fondazione Barilla. OBIETTIVI DI SVILUPPO SOSTENI-
BILE DELL’ONU PIU’ LONTANI ANCHE PER COLPA
DELLO SPRECO DI CIBO BCFN evidenzia come lo spre-
co alimentare ci allontana dal raggiungere i 17 Obiettivi di
Sviluppo Sostenibile dell’Onu: ? SDG #1, Sconfiggere la
povertà – Lo spreco alimentare costa a livello globale 2.600
miliardi di dollari/anno (tra costi ambientali, sociali e
valore economico). Ridurlo può contribuire a combattere
la povertà ? SDG #2, Sconfiggere la fame - Ridurre del 25%
lo spreco alimentare a livello mondiale sarebbe sufficiente
a sfamare le persone malnutrite a livello globale 5 ?
SDG#4, Istruzione di qualità – Promuovere, presso le isti-
tuzioni scolastiche di ogni ordine e grado, percorsi mirati
all’educazione alla sostenibilità, è cruciale per prevenire lo
spreco degli alimenti e per favorire una cultura del recu-
pero ? SDG #9, Imprese, Innovazione e Infrastrutture –
Adottare i principi dell’economia circolare, anche attra-
verso l’innovazione, può dar vita a un processo virtuoso
per la riduzione dello spreco alimentare ? SDG #10,

Ridurre le disuguaglianze - Ridurre la perdita di cibo nei
Paesi in via di sviluppo, grazie al risparmio economico che
verrebbe generato, aiuterebbe a diminuire le disugua-
glianze all’interno e tra Paesi ? SDG #11, Città e Comunità
sostenibili – L’impegno tra cittadini, istituzioni e distribu-
zione nella lotta allo spreco può rendere più sostenibili e a
misura di persona le città, contribuendo alla redistribuzio-
ne del cibo ? SDG #12, Consumo e Produzione
Responsabile – La crescente richiesta dei consumatori di
ridurre gli sprechi, unita all’impegno della distribuzione,
rappresenta un buon esempio di consumo e produzione
responsabile. Ridurre le perdite alimentari per le aziende
rappresenta un vantaggio economico stimato in 14 dollari
risparmiati in costi operativi per ogni dollaro investito
nella riduzione di spreco e perdita di cibo 6 1 Fonte BCG
(https://www.bcg.com/publications/2018/tackling-1.6-
billion-ton-food-loss-and-waste-crisis.aspx) 2 Il Food
Sustainability Index (FSI) è uno strumento quali-quantita-
tivo che analizza le performance di 67 Paesi in base alla
sostenibilità del loro sistema alimentare e al reddito. Il
risultato finale non offre una classifica vera e propria ma
una panoramica generale riguardo alla sostenibilità ali-
mentare dei Paesi presi in esame calcolata su tre pilastri:
spreco di cibo, agricoltura sostenibile e sfide nutrizionali.
I Paesi presi in esame dall’Index rappresentano oltre il
90% del PIL globale e i 4/5 della popolazione mondiale. Il
Food Sustainability Index è stato sviluppato dal Barilla
Center for Food & Nutrition (BCFN) in collaborazione con
The Economist Intelligence Unit. 3 FAO, 2011, 2013, 2014,
2015 4 FAO 2018 5 FAO 2018 6 Fonte Champions123
(https://champions123.org/) ? SDG #13, Lotta contro il
cambiamento climatico – il cibo sprecato produce circa
l’8% delle emissioni di gas serra del Pianeta. Se lo spreco
fosse un Paese sarebbe il terzo più grande “emettitore” al
mondo dopo Cina e USA ? SDG #15, Vita sulla terra –
spreco e produzione di cibo implicano un consumo di
risorse della terra che vengono sacrificate inutilmente.
Ridurlo farebbe risparmiare circa il 30% della superficie
agricola disponibile 7 ? SDG #17, Partnership per gli obiet-
tivi – per contrastare lo spreco alimentare e le perdite di
cibo, è necessario dar vita a partenariati inclusivi multidi-
sciplinari fra governi, settore privato e società civile a
livello globale, regionale e locale IN ITALIA BENE LA
PERDITA DI CIBO, MA SERVE MAGGIORE SFORZO
NELLA LOTTA ALLO SPRECO ALIMENTARE A livello
globale, l’Italia si distingue nella lotta alle perdite alimen-

tari visto che sprechiamo il 2% del cibo prima di venderlo,
come la maggior parte dei paesi in EU (14 su 28 paesi
membri), mentre la lotta allo spreco mostra margini di
miglioramento. Anche grazie alla legge Gadda (n. 166 del
2016) si è riusciti a limitare gli sprechi, promuovendo la
redistribuzione delle eccedenze e dei beni inutilizzati per
fini di solidarietà sociale, con un aumento delle donazioni
del +21% nel primo anno di vita della legge (con differen-
ze tra le zone d’Italia dove il terzo settore e le aziende
erano più sensibili 8 ). Rimane ancora molto da fare nella
lotta allo spreco, visto che buttiamo circa 20 milioni di ton-
nellate di cibo ogni anno 9 . Al momento, nel nostro Paese
non è stato ancora individuato un obiettivo di spreco ali-
mentare definito, questo nonostante ci sia ancora strada
da fare per raggiungere SDGs #12 e il #13. Altri Paesi
come gli Stati Uniti, invece, hanno dato vita a un vero e
proprio piano EPA – USA per ridurre questo fenomeno,
con obiettivi chiari da qui al 2030 dove si punta a dimez-
zare la perdita e gli sprechi di cibo 10 . BCFN propone 10
consigli utili per combattere lo spreco alimentare domesti-
co già a partire dal momento in cui facciamo la spesa
(VEDI INFOGRAFICA). LA LOTTA ALLO SPRECO ALI-
MENTARE ARRIVA SUI BANCHI DI SCUOLA CON UN
APPROFONDIMENTO DIDATTICO Per i docenti che
volessero approfondire il tema delle perdite e degli spre-
chi alimentari, avere suggerimenti pratici su come com-
batterli e scoprire l’impatto che hanno sul nostro Pianeta,
BCFN ha sviluppato un approfondimento didattico dedi-
cato al tema. L’approfondimento fa parte del progetto
“Noi, il Cibo, il Nostro Pianeta” lanciato dalla Fondazione
Barilla nell’ambito di un protocollo di intesa con il MIUR.
Nel materiale, oltre a numeri, tipologie e impatti a livello
ambientale, economico e sociale dello spreco alimentare,
si mettono in luce alcuni esempi concreti di iniziative che,
nel mondo, vengono portate avanti per risolvere questo
problema. L’approfondimento sarà disponibile dal 29 gen-
naio a questo link (lezione 7), sarà arricchito anche da una
video-lezione interattiva per i docenti. Completano i
documenti una Favola di Gunter Pauli, padre dell’econo-
mia circolare, per parlare di Food Waste ai più piccoli, e
un video dedicato a Winnow, società che da anni combat-
te lo spreco di cibo.

La Polizia di Stato chiude agenzia di viaggi abusiva e sequestra 1.800
biglietti per i musei vaticani, acquistati con carte di credito clonate.
Denunciato un cittadino extracomunitario per ricettazione e riciclaggio.
Ieri mattina gli agenti del Commissariato Borgo hanno dato esecuzione
al provvedimento, ex art. 100 TULPS, con il quale il Questore di Roma
ha ordinato l’immediata cessazione dell’attività abusiva di agenzia di
viaggi e turismo svolta da un 48enne extracomunitario. Lo straniero, per
ben due volte è stato sanzionato per esercizio abusivo di agenzia di
viaggi e turismo, ricevendo contestazioni amministrative per un impor-
to totale di euro 6.666,00. Nel corso dell’ultima ispezione, effettuata
all’interno dell’agenzia, il personale operante ha rinvenuto e sequestra-
to migliaia di biglietti di ingresso per i Musei Vaticani, per un controva-
lore di 37.000,00 di euro, acquisiti mediante fraudolento utilizzo di carte
di credito clonate. Lo straniero è stato denunciato alla Autorità
Giudiziaria per i reati di ricettazione e riciclaggio. L’operazione si
inquadra in un più ampio contesto di verifiche e controlli che gli inve-
stigatori del Commis-sariato, diretto da Moreno Fernandez, hanno
posto in essere da tempo, al fine di prevenire e contrastare il fenomeno
dell’abusivismo turistico e commerciale nelle zone adiacenti allo Stato
Vaticano. 

Polizia di Stato: Roma Prati chiusa 
agenzia di viaggi abusiva, sequestrati 
1800 biglietti per i Musei Vaticani



Caccia: stop proroga, troppi 
animali morti per il maltempo

Di OSAS si parla spesso, ma mai abbastanza: gli specialisti sono
chiamati a pronunciarsi su un incremento di casi che comincia
da tempo a preoccupare medici di base, pneumologi, otorini,
neurologi e gli stessi dentisti. La bocca è infatti lo specchio della
salute: tra le malattie su cui l’odontoiatra può dare un contribu-
to nella cura e nella prevenzione, anche proprio le apnee nottur-
ne (OSAS). Il ruolo degli odontoiatri in questo ambito è ben
codificato, poiché, su richiesta del Ministero della Salute, sono
state redatte apposite Linee Guida. “L’odontoiatra interviene
sulle apnee notturne lungo due direttrici” spiega la dottoressa
Marzia Segù, Coordinatore didattico di sezione del Corso di
Laurea di Igiene Dentale all’Università di Pavia. “Anzitutto, dal-
l’anamnesi del singolo ha una funzione di screening: può capire
se il paziente russa, se ha sonnolenza diurna, se smette di respi-
rare durante la notte. Ciò consente di intercettare i pazienti non
ancora diagnosticati. Il secondo compito è di tipo terapeutico:
negli ultimi anni sono stati messi a punto dei dispositivi intra-
orali (i MAD – acronimo di Mandibola Advanced Device), che ci
consentono di andare a trattare e tentare di risolvere questa
patologia dopo l’esame polisonnografico prescritto dallo specia-
lista”. I MAD si candidano a diventare delle valide alternative
alle attuali possibili soluzioni, le CIPAP, delle maschere attacca-
te a un compressore che prende l’aria dall’ambiente e la inala
forzosamente per le vie respiratorie. I MAD, in quanto apparec-
chi intra-orali, permettono di ridurre le apnee e sono facilmente
trasportabili (sono simili a un byte). Il numero di apnee nel
periodo di esame individuato permette di differenziare le tipo-
logie di pazienti. Fino a 5 può essere di comune casualità. Dalle
5 alle 15 apnee è un caso lieve, che diventa moderato se passa
dalle 15 alle 30. Fino a 30 il dispositivo intra-orale dà ottimi risul-
tati: elimina la sonnolenza diurna e i malumori, aumenta la pro-
duttività, oltre a generare benefici sul piano medico. Può essere
utile anche nei casi severi, riducendo comunque il numero di

apnee. “Il ruolo dell’odontoiatra si rivela determinante soprat-
tutto per i casi moderati” aggiunge la professoressa Segù. “Nei
casi più severi, i soggetti sono già consapevoli della loro condi-
zione. Laddove però persiste il sommerso e la trascuratezza, o
nei casi in cui si cercano dispositivi meno invasivi, l’odontoiatra
può risultare una delle figure di riferimento”. LE APNEE NOT-
TURNE - La sindrome delle apnee ostruttive nel sonno è carat-
terizzata sul piano clinico da sonnolenza diurna e/o alterazioni
delle performace diurne e russamento notturno. Sul piano fisio-
patologico l'OSA è caratterizzata dalla comparsa durante il
sonno di episodi ripetuti di ostruzione parziale (ipopnea) o com-
pleta (apnea) delle prime vie aeree associati a fasiche cadute del-
l'ossiemia e conseguenti desaturazioni di ossigeno dell'emoglo-
bina arteriosa. Molteplici e gravi le possibili conseguenze:
durante l’apnea il livello di ossigeno nel sangue scende e si atti-
vano dei meccanismi infiammatori che alterano anche il metabo-
lismo glucidico, col rischio di sviluppare diabete o malattie car-
diovascolari importanti. Tra i pazienti diabetici, le OSAS arriva-
no al 50-60%. L'apnea ostruttiva del sonno era considerata una
malattia rara in passato (4% degli uomini e 2% delle donne), ma
la sua incidenza è sensibilmente aumentata nell’ultimo decen-
nio. Recenti studi epidemiologici mostrano una prevalenza sor-
prendentemente elevata. L’OSA moderata o grave è stata riscon-
trata in circa il 50% degli uomini e il 25% delle donne nella popo-
lazione di mezza età. Ciò è dovuto sia alla nuova modalità più
sofisticata di fare diagnosi, sia perché è cresciuto il problema
dell’obesità che ha modificato il bacino di utenti. Si è anche
ampliato il panorama dei soggetti. Il paziente tipo non è più solo
l’uomo di mezza età sovrappeso. Le donne sono più coinvolte,
sebbene manifestino i sintomi in maniera diversa: non sono son-
nolenti durante il giorno, ma soffrono di insonnia e sembra qual-
cosa di diverso. “Nella sezione dell'anamnesi è importante un
approccio multidisciplinare e collaborativo con l'otorino, che

permette una valutazione delle sub-stenosi delle prime vie
aeree, eseguendo una rinofibroscopia con valutazione degli
spazi respiratori, effettuando così una stretta collaborazione tra
otorino e dentista per il prosieguo terapeutico combinato”
aggiunge il professor Dario Granata otorinolaringoiatra
dell’Università degli Studi "La Sapienza" di Roma. IL VI CON-
GRESSO DELL’ISTITUTO STOMATOLOGICO TOSCANO: IL
RISCHIO DIABETE NEL PAZIENTE ODONTOIATRICO -
“L’odontoiatria nel paziente diabetico. Dalle correlazioni fra
infezioni orali e diabete alle problematiche del trattamento nelle
varie discipline odontoiatriche” è stato il tema scelto per il VI
Congresso dell’Istituto Stomatologico Toscano a Viareggio
(Lucca). Salute orale e salute globale sono un binomio inscindi-
bile; in particolare, la prima ha una stretta correlazione con il
diabete. Il paziente diabetico è un soggetto che più facilmente
degli altri sviluppa malattia parodontale, spesso con quadri
molto aggressivi. La presenza di una malattia diabetica presen-
ta poi implicazioni che investono tutte le terapie odontoiatriche
e in modo particolare le infezioni del cavo orale. “Da sempre il
paziente diabetico ha rappresentato un problema per i dentisti
per il rapporto bidirezionale che esiste con le infezioni del cavo
orale” afferma il prof. Ugo Covani, Direttore dell’Istituto
Stomatologico Toscano. “Da una parte, il diabete favorisce le
infezioni, visto che la maggior parte delle patologie odontoiatri-
che sono infettive; dall’altra, le patologie infettive del cavo orale
nel paziente diabetico creano scompenso al metabolismo, ossia
rendono più difficile l’equilibrio della glicemia. Per questo è
necessario definire e razionalizzare l’approccio da parte di tutti
gli operatori dello studio odontoiatrico”. 

Meteo, neve e forti 
temporali da nord a sud
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"Gli eventi meteo che hanno
colpito l’Italia hanno avuto
gravi ripercussioni per gli
uomini e l’ambiente, ma -
vogliamo affermarlo con forza
- anche per la fauna e la biodi-
versità. Abbiamo inviato una
lettera alle istituzioni, invocan-
do lo stop al posticipo della
chiusura della caccia. Una pro-
roga in questo contesto dram-
matico rappresenta un vero
atto di irresponsabilità, sia nei
confronti degli animali selvati-
ci, che nei confronti della stra-
grande maggioranza degli ita-
liani per i quali questi esseri
rappresentano un prezioso
patrimonio tutelato dalla legge
e dalla Costituzione”. Lo
dichiara in una nota Walter
Caporale, Presidente di
Animalisti Italiani onlus. "Noi
non possiamo ignorare - spiega
- la morte di milioni di animali
fra atroci sofferenze. La caccia
va fermata, adesso! Il Rapporto
dell’Eurispes, aggiornato al
2016, sottolinea che il 68,5%

della popolazione è contrario a
questo ‘sport' sporco di san-
gue. I dati forniti da Istat e
Federcaccia danno in costante
diminuzione il numero dei cac-
ciatori che, negli ultimi 10 anni,
è calato del 60% in rapporto
alla popolazione italiana com-
plessiva. In base ai dati raccolti
dall’Associazione 'Vittime
della caccia', da settembre a
dicembre 2018, sono 16 le per-
sone che hanno perso la vita a
causa dell’attività venatoria e
49 i feriti da armi da caccia, di
cui 4 morti e 5 feriti in ambito
extra venatorio. Il rapporto
ISPRA 158/2012 ha dimostrato

come il munizionamento da
caccia rappresenti una fonte
non trascurabile di inquina-
mento da piombo, in grado di
avvelenare gli uccelli selvatici,
contaminare il terreno e deter-
minare un rischio sanitario per
l’uomo, come il saturnismo".
Conclude Caporale: "Per tutti
questi motivi, e per la tutela
dell’incolumità, anche dei citta-
dini, abbiamo chiesto ai
Presidenti di Regione un atto
di coraggio e, allo stesso
tempo, di sensibilità sociale
affinché non venga concesso il
prolungamento della stagione
venatoria. Una siffatta modali-
tà di azione politico-ammini-
strativa comporta un illegitti-
mo e reiterato danneggiamento
del patrimonio indisponibile
dello Stato. Per tanto ci riser-
viamo di valutare la opportu-
nità di agire anche in sede
penale al fine di salvaguardare
l’interesse primario costituito
dalla tutela della fauna selvati-
ca”.

Apnee notturne: in 10 anni 
negli uomini over 50 
sono aumentate dal 4 al 25% 

Siamo ufficialmente entrati, da
oggi, nella “tre giorni” denomi-
nati, secondo tradizione, come
quelli della Merla, ovvero quelli
tradizionalmente più freddi del-
l’anno. Spesse volte il credo
popolare non rispecchia esatta-
mente le caratteristiche propo-
ste, e poi attuate, da madre natu-
ra che sceglie in modo autono-
mo quale periodo dell’anno per
far battere i denti agli italiani. Il
team del sito www.iLMeteo.it ci
dice che anche quest’anno, pro-
prio nel corso di questo breve
periodo, non è prevista nessu-
n’ondata di gelo storica ma farà
molto freddo tant’è che arriverà
la neve in pianura sull’Italia
Centro-Settentrionale, tra
Mercoledì e Venerdì con accu-
muli localmente abbondanti
specie sulle regioni Occidentali
(Piemonte fino a Torino,
Lombardia fino a Milano, Emilia
Romagna).
In questi giorni, una serie di vor-
tici instabili si tufferanno nel
Mediteranno dalla Francia,
richiamando aria fredda dal
Nord Europa. L’isolamento di
questa serie di vortici (almeno 3)

tra Mar Ligure e Tirreno, richia-
merà aria mite e umida da Sud
che, mescolandosi con quella
fredda da Nord, creerà un mix
perfetto per veder nevicare fino
in pianura al Nord.
Antonio Sanò, direttore e fonda-
tore del sito www.iLMeteo.it
avverte che il peggioramento
verrà diviso in due step: il primo
mercoledì con i fiocchi bianchi
che cadranno su diverse città del
Nord con accumuli tra 5 e 10 cm
(neve possibile anche a Genova).
Tra le città che molto probabil-
mente verranno imbiancate
ritroviamo Torino, Cuneo, Asti,
Alessandria, Vercelli, Milano,
Varese, Pavia, Piacenza, Monza,
Lodi, Parma, Bologna, Reggio
Emilia, Trento, Bolzano. Il
secondo step comincerà Giovedì
sera ancora con tantissima neve
al Nordovest e fino a metà gior-
nata di Venerdì 1 Febbraio. Il
direttore Sanò avvisa anche che
tra Venerdì 1 e Sabato 2 la forte
perturbazione in arrivo causerà
una fase di diffuso maltempo al
Centro-Nord con rischio nubi-
fragi su Alpi, Prealpi, Liguria,
Toscana, Sardegna e Lazio.

La Corte Suprema del
Pakistan ha respinto il ricorso
contro l’assoluzione di Asia
Bibi, rimuovendo l’ultimo
ostacolo legale alla possibilità
che la donna, che era stata
accusata di blasfemia, lasci il
Paese. “Sulla base del merito,
questa petizione viene respin-
ta”, ha dichiarato il giudice
della Corte, Asif Saeed Khosa,
in un’udienza presso l’alta
corte, che ha annullato la con-
danna a morte di Bibi per bla-
sfemia lo scorso anno.

In 20 anni 
la benzina 
è aumentata
del 75,9%

In aumento le denunce di infortu-
ni e morti sul lavoro nel 2018 pre-
sentate all'Inail. Le denunce di
infortunio tra gennaio e dicembre
- fa sapere l'Istituto - sono state
641.261 (+0,9% rispetto al 2017,
quando erano state 635.433); di
queste, 1.133 con esito mortale
(+10,1%, ossia 104 in più rispetto
alle 1.029 del 2017). In aumento
anche le patologie di origine pro-
fessionale denunciate, che sono
state 59.585 (+2,5%, pari a 1.456
casi in più rispetto ai 58.129 del-
l'anno precedente).

Nell’anno 2018, 
impennata 

degli infortuni 
sul lavoro 
le vittime 

sono state 1.133



La pubblicazione in Gazzetta Ufficiale apre alla sua introduzione
Reddito di cittadinanza. L’Inps può già 
raccogliere, telematicamente, le domande

I canoni di locazione delle abitazioni si sono
mantenuti stabili nel corso 2018, attestandosi a
una media di 8,6 euro al metro quadro, dopo il
calo dell’ultimo trimestre (-2%). Anche se l’an-
damento generale dei prezzi si caratterizza per
un profilo pressocchè piatto (0,6%), persiste
una netta prevalenza di aree in terreno positi-
vo, con le città capoluogo a trainare le richieste
sotto l’impulso di una domanda di locazioni
residenziali vivace, soprattutto nei centri più
attivi dal punto di vista lavorativo e universita-
rio. Per Vincenzo De Tommaso, responsabile
dell’ufficio studi di idealista: “Sempre più cop-
pie e giovani single si rivolgono al mercato del-
l’affitto, soprattutto nelle grandi città, dove il
prezzo delle abitazioni è troppo elevato rispet-
to alle loro possibilità economiche. Con l’au-
mento della domanda i canoni sono cresciuti a
ritmi da record in molte città capoluogo. Il 2019
sarà sulla stessa falsariga, perchè la richiesta di
mobilità da parte delle persone va aumentan-
do. Gli affitti brevi nei quartieri centrali delle
principali città potrebbero causare un effetto di
tensione sui prezzi, per via di una forte doman-
da, che si scontra con un'offerta scarsa. I quar-
tieri periferici, quelli meglio collegati e meglio
serviti rappresenteranno una valida alternativa
per chi vive e lavora nelle grandi città, ma sarà
necessario rendere coerente l’offerta alle carat-
teristica della domanda residenziale che oltre
alla riduzione dei costi chiede servizi". Regioni
14 regioni sulle 20 monitorate hanno chiuso
l’anno in saldo positivo con gli incrementi più
sensibili in Valle d’Aosta (9,8 %), Molise (8,1%)
e Basilicata (7,9%). Da segnalare anche i balzi di
Lombardia (6,1%) e Toscana (5%). Tra le
macroaree che hanno segnato variazioni nega-
tive spiccano Lazio (- 2,2%), Liguria (-2,3%) e
Umbria (-6,6%). Sul fronte dei prezzi la
Lombardia (11,5 euro/m²) supera il Lazio (11,2
euro/m²), terza la Toscana con 10 euro al metro
quadro. I valori più bassi della penisola si tro-

vano in Sicilia (5,7 euro/m²), Molise (5,2
euro/m²) e Calabria (4,7 euro/m²). Province Il
70% delle aree provinciali analizzate presenta-
no valori positivi, con i balzi maggiori a Lecce
(14,3%), Bologna(12,8%) e Brescia (12,7%).
Recuperi a due cifre anche a Venezia (11,7%) e
Verona (10,8%). I decrementi maggiori spetta-
no invece a Perugia (-6,7%), 10,1%). Milano
(16,3 euro/m²) continua a guidare il ranking
provinciale dei prezzi, aumentando le distanze
su Firenze (13,4 euro/m²) e Roma (12,1
euro/m²). Dal lato opposto della graduatoria
troviamo Reggio Calabria (4,4 euro/m²),
Avellino (4,2 euro/m²) e a chiudere
Caltanissetta con 3,9 euro/m².Città 53 comuni
capoluogo sugli 80 rilevati dall’Ufficio studi di
idealista hanno evidenziato incrementi delle
richieste dei canoni di locazione negli ultimi
dodici mesi. I maggiori aumenti spettano a
Verona (14,9 %), Crotone (12,3%) e Treviso
(10,8%) , dall’altro lato, i decrementi maggiori
si registrano a Chieti (- 14,9%), Grosseto (-
12,2%) e Sassari (-11,3%). I grandi mercati
segnano una andamento chiaramente rialzista,
con le sole eccezioni di Roma (-0,9%) e Genova
(-8,3%). I prezzi hanno accelerato ulteriomente
a rialzo a Bologna (10,6%), Venezia (10,1%),
Napoli (8,6%), Firenze (8,1%) e Milano (7,8%),
segnando un anno all’insegna dei rincari sul
fronte delle richieste dei proprietari. In virtù
degli ultimi incrementi, Milano è sempre più
cara per gli affittuari con una media di 18,8
euro/m² mensili. Alle sue spalle ci sono Firenze
(16,5 euro/m²) e Venezia (15,5 euro/m²) davan-
ti a Roma, con 13,5 al metro quadro. Chiudono
la graduatoria Cosenza (4,4 euro/m²), Chieti
(4,3 euro/m²) e Caltanissetta (3,8 euro/m²). Per
la realizzazione di questo indice sono stati ana-
lizzati 61.740 annunci e 160 comuni; questi
immobili hanno superato il controllo di qualità
basato su informazioni come prezzo, dimensio-
ne, distribuzione e non duplicazione. 

Sono 18,9 milioni gli italiani
che nell’ultimo anno con rego-
larità (3,8 milioni) e occasio-
nalmente (15,1 milioni) hanno
consumato a casa cibo ordina-
to tramite una piattaforma
web da ristoranti e pizzerie. E’
quanto emerge da una analisi
Coldiretti/Censis sul food
delivery che si classifica come
il settore più dinamico della
ristorazione. In altre parole nel
2018 - sottolinea la Coldiretti -
più di un italiano su tre ha
dunque ordinato dal telefono
o dal pc pizza, piatti etnici o
veri e propri cibi gourmet, con
sempre più ristoranti di quali-
tà entrati nel giro delle piatta-
forme come Just Eat, Foodora,
Deliveroo, Bacchette Forchette
o Uber Eats, solo per citare le
più note, accanto alle quali si
sono sviluppate numerose
realtà locali. In cima alla lista
delle motivazioni di ricorso al
cibo a domicilio – rileva lo stu-
dio Coldiretti/Censis – c’è il
fatto di essere stanchi e non
avere voglia di cucinare
(57,3%), ma c’è anche un
34,1% che indica di farvi ricor-
so in caso di cene con amici e
parenti per stupire i commen-
sali con piatti di qualità. La
possibilità di farsi arrivare le
pietanze pronte a casa facilita
in questo modo l’organizza-
zione di momenti di convivia-
lità anche quando non si
avrebbe il tempo per mettersi
ai fornelli. Non manca chi

punta sul cibo per allietare le
serate in casa (32,6%), chi non
ha tempo di prepararsi da solo
i pasti (26,5%) e chi non vuole
rinunciare alla buona cucina
senza dover uscire (24,7%)
oltre a quelli desiderosi di pro-
vare piatti nuovi e originali
(18%) e quelli che non sanno
cucinare (6,9%). A facilitare il
ricorso al food delivery c’è il
fatto che i tempi di consegna –
precisa la Coldiretti – sono in
alcuni casi prefissati e non
superano i sessanta minuti ma
è anche possibile stabilire una
fascia oraria precisa mentre
per quanto riguarda il paga-
mento è diffuso quello on line
e non sempre è possibile quel-
lo in contanti. Il trasporto
avviene principalmente in
bicicletta ma anche con moto-
rini per ovviare ai vincoli delle
zone centrali a traffico limitato
delle grandi città. Il boom del
cibo a domicilio nelle case

degli italiani ha portato però –
nota Coldiretti – un’accesa
competizione sui costi tra le
diverse piattaforme con offer-
te gratuite di trasporto, pro-
mozioni e ribassi, che rischia a
volte di ripercuotersi sull’inte-
ra filiera, dal personale ai conti
dei ristoratori fino ai loro for-
nitori dei prodotti agricoli e
alimentari. Non a caso quattro
italiani su dieci (38,1%) che
ordinano il cibo sulle piatta-
forme web ritengono priorita-
rio migliorare il rispetto dei
diritti del lavoro dei riders, i
fattorini che portano i piatti
nelle abitazioni, secondo lo
studio Coldiretti/Censis. Ma
oltre alle condizioni dei lavo-
ratori, sono diversi gli aspetti
del food delivery che andreb-
bero cambiati a giudizio di chi
fa ricorso a questo tipo di piat-
taforme. Il 28% di chi riceve il
cibo a casa richiama – conclu-
de Coldiretti – l’esigenza di
una maggiore sicurezza dei
prodotti durante il loro tra-
sporto garantendo adeguati
standard igienici, evitando
ogni contaminazione e preser-
vando la qualità del cibo, ma
c’è anche un 25,3% che chiede
alle piattaforme web di pro-
muovere anche la qualità dei
prodotti e degli ingredienti
che propongono nei loro
menù di vendita, e un altro
17,7% vorrebbe migliorare
anche l’utilizzo di prodotti
tipici e di fornitori locali. 

Caso Diciotti: Conte, Di Maio, 
Toninelli e i 5 Stelle pronti
a farsi processare con Salvini 
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L'Inps ha comunicato le moda-
lità di presentazione delle
domande per quota 100, in
attesa della pubblicazione della
circolare illustrativa delle
nuove disposizioni. E’ possibi-
le presentare le domande tele-
maticamente, se si ha il pin del-
l'istituto, o tramite call center o
tramite patronati o tramite gli
altri "soggetti abilitati alle
intermediazioni delle istanze
di servizio". Dunque è partito
ufficialmente nella giornata di
martedì 29 gennaio l’iter che
porterà alla concessione del
Reddito di cittadinanza
Lunedì, infatti, sulla G.U. n. 23
è approdato il decreto legge n.
4 del 28 gennaio 2019, in vigore
proprio da lunedì, che dà il via
libera alla nuova misura di
contrasto alla povertà e all'in-
troduzione di alcune novità
sulle pensioni.
Reddito di cittadinanza. Le
prime erogazioni sono pro-
grammate da aprile e per il
rispetto del termine occorre
mettere in moto la macchina
amministrativa, con diversi
provvedimenti per la maggio-
ranza dei quali, però, non è fis-
sato un termine di approvazio-
ne (si veda tabella). Il primo è
la predisposizione del modulo
di domanda, compito che è

affidato all'Inps con parere del
ministero del lavoro, da assol-
vere entro 30 giorni. C'è poi da
istituire le due piattaforme
digitali, una presso l'Anpal e
l'altra sul sito del ministero del
lavoro, finalizzate alla gestione
telematica delle informazioni,
compresa la presentazione
online della domanda.
Domanda che, inoltre, si potrà
presentare anche alle Poste o ai
Caf (ma in tal caso previa con-
venzione dell'Inps, per la cui
stipula non c'è scadenza), dopo
il quinto giorno di ogni mese a
partire da marzo. Se tutto filerà
liscio, dunque, le domande si
potranno presentare a partire
dal 6 marzo. Fatta la domanda,
l'Inps verificherà il rispetto dei
requisiti, con l'aiuto dei comu-
ni (tenuti a verificare il requisi-

to della residenza): se il con-
trollo è positivo, il richiedente
potrà recarsi alle Poste per riti-
rare la Carta Rdc su cui ogni
mese troverà accreditato il suo
sussidio, d'importo variabile
da 480 (40 mensili) a 15.960
euro (1.330 mensili).
Le misure sulle pensioni. Il
decretone contiene, inoltre,
alcune misure sulle pensioni,
con cinque possibilità di antici-
po: quota 100, opzione donna,
ape sociale e la cristallizzazio-
ne al 2018 dei requisiti per pen-
sione anticipata e precoci.
Prevede misure facilitate di
riscatto studi e dei «buchi con-
tributivi», cioè spezzoni sco-
perti tra periodi di lavoro, non-
ché la parziale defiscalizzazio-
ne della buonuscita dei dipen-
denti pubblici.

Affitti, canoni in moderato 
aumento nel 2018 (0,6%): 
è boom nelle grandi metropoli 

Consumi, Coldiretti
Censis: per un italiano
su tre ristorante a casa  

Il sottosegretario agli Esteri
Manlio Di Stefano ha annunciato
che il M5s voterà sì all'autorizza-
zione a procedere per il vicepre-
mier Matteo Salvini. "E' evidente
che Salvini abbia cambiato idea o
almeno il suo avvocato - ha detto
in un intervento radiofonico -. Noi
lavoriamo con coerenza e abbia-
mo sempre dato l'autorizzazione
a procedere". Di Stefano ha poi
aggiunto che "Conte e Di Maio
sono dispostissimi a farsi proces-
sare insieme a Salvini”. Poi
Toninelli a Mattino 5: “Se proces-
sano Salvini devono processare
anche me e l’intero governo”. “Se
dovessi essere indagato anch’io –
ha aggiunto – significa che è una
giusta e corretta responsabilità di
tutto il governo”.
Mentre in una lettera al Corriere
della Sera il ministro dell’Interno
Matteo Salvini spiega perché la
decisione di bloccare lo sbarco dei
migranti dalla nave Diciotti “è

stato interesse pubblico” e che
quindi “va negata” da parte del
Senato l’autorizzazione a proce-
dere chiesta dal Tribunale dei
Ministri nei suoi confronti. Il tito-
lare del Viminale sostiene che “la
mia vicenda è strettamente legata
all’attività di ministro dell’Interno
e alla ferma volontà di mantenere
gli impegni presi in campagna
elettorale”. “Non intendo sottrar-
mi al giudizio”, ma “mi accusano
di sequestro di persona impeden-
do lo sbarco in virtù dell’essere
ministro dell’Interno”. Il reato
contestato, insomma, “non sareb-
be stato possibile se non fossi
stato ministro”. Ma soprattutto,
rivendica Salvini, “il contrasto
all’immigrazione clandestina
costituisce preminente interesse
pubblico”. E non va dimenticato
che “il governo italiano, non
Salvini, ha agito per ottenere
un’equa ripartizione degli immi-
grati a bordo della Diciotti”.

I prezzi della benzina sono
cresciuti del 75,9% negli ulti-
mi venti anni con il 2018 che
fa segnare una media di 1,599
euro al litro contro lo 0,909
euro al litro del 1998. 
E’ quanto emerge da un’ana-
lisi di Uecoop, l’Unione euro-
pea della cooperative, su dati
del Ministero dello sviluppo
economico dalla quale emer-
ge che la spallata dei rincari
record nel ventennio riguar-
da anche il diesel con +47,7%
arrivato a 1,488 euro litro e il
GPL con +49,9% che adesso
supera lo 0,673 euro al litro.
Importante - sottolinea Ueco-
op - l’impatto delle tasse che
nell’ultimo anno hanno pesa-
to per il 63% sul prezzo al
dettaglio della benzina e per
il 59,5% per quello del gaso-
lio: in pratica ogni volta che
un automobilista si ferma alla
stazione di servizio per un
pieno da 55 litri lo Stato si
mette in tasca oltre 48 euro
sul diesel e più di 55 euro
sulla benzina, fra accise e Iva. 
La spesa energetica – conclu-
de Uecoop - ha pesanti riper-
cussioni sui bilanci delle
famiglie e delle imprese con-
siderato che l’Italia è nella
top ten dei carburanti più
cari del mondo.

In 20 anni 
la benzina 
è aumentata
del 75,9%



Archiviato l'assurdo pareggio di
Bergamo con l'Atalanta, la Roma si tuffa
nella Coppa Italia e nella sfida di domani
pomeriggio a Firenze, con la Fiorentina.
"È la fortuna del calcio, che ti puoi sem-
pre rifare - dice Eusebio Di Francesco alla
vigilia - A Bergamo abbiamo fatto un
grande primo tempo e un secondo tempo
deficitario, dobbiamo crescere in questo
senso. In una partita secca come quella di
Firenze abbiamo pochissimi margine
d’errore". Anche perché la Roma alla
Coppa Italia ci tiene e vorrebbe giocarse-
la fino in fondo. "Ci teniamo tanto, com’è
giusto che sia. C’è voglia nella squadra di
andare avanti, c’è più attenzione. Di que-
sto sono contento e spero di andare in
semifinale, anche sapendo che giochiamo
fuori casa davanti a tantissimi tifosi
avversari". Già, che poi l'Artemio Franchi
è sempre stato uno stadio difficile per i
giallorossi. In campionato finì 1-1, con il
famoso episodio del rigore di Olsen su
Simeone a monopolizzare il post-gara (e

non solo). In assoluto, però, Fiorentina e
Roma sono due squadre che si assomi-
gliano. Basta vedere le ultime due partite
di campionato di entrambe, dove in tota-
le sono stati segnati 24 gol. "Siamo un po’
simili, pensavamo di aver trovato mag-
gior equilibrio ma le ultime partite ci
hanno fatto capire che c’è da lavorare

tanto, anche sotto l’aspetto mentale", dice
il tecnico giallorosso. "Io dico che il difen-
sore deve pensare in modo negativo,
pensando che da un momento all’altro
possa succedere qualcosa. Siamo stati
troppo distratti per quella che deve esse-
re l’attenzione di una squadra che ambi-
sce alla Champions". Soprattutto se poi di
fronte hai uno come Muriel, che alla
Roma ha già fatto gol con le maglie di
Lecce, Udinese e Sampdoria. "A livello
tattico hanno cambiato poco, ma lui è un
giocatore che accende. L'ho avuto a
Lecce, se è in giornata è straordinario e
mi auguro che non lo sia contro di noi".
Infine le scelte a centrocampo, con
Cristante e Nzonzi in mediana e Lorenzo
Pellegrini a riposo. "Cristante e Nzonzi
hanno giocato con continuità e hanno
una buona condizione, cercherò di sfrut-
tarli al meglio in questa gara. Sapendo
invece che Pellegrini ha avuto qualche
problemino, sono cose da valutare. Il
pensiero è alla Fiorentina, non al Milan". 

Arrivato dalla Danimarca in estate, Robin Olsen non si
aspettava, evidentemente, il problema razzismo negli
stadi italiani. Lo fa capire in una lunga intervista a
“Dagens Nyheter” in Svezia: “Non dovrebbe succede-
re. È il 2019, la gente va a guardare le partite perché gli
piace il calcio. È una cosa che odio, quegli idioti non
dovrebbero essere allo stadio”. Dal razzismo al calcio,
Olsen racconta anche del suo impatto con Roma e con
la Roma, all’inizio non proprio semplice e anche ades-
so a tratti complicato, visti gli alti e bassi del club:
“Tutti vogliamo vincere, ma non è sempre facile.
Abbiamo avuto i nostri momenti di calo, ma il modo in
cui andiamo ad allenarci il giorno dopo una sconfitta e
diamo tutto per migliorare per la partita successiva è
un modo di pensare professionale. Vogliamo sempre
migliorare per la partita successiva. Il calcio è questo,
anche se si vuole, non è facile trovare una risposta e
capire di chi o cosa è la colpa”, ammette il portiere sve-
dese.

ono applausi comunque. E’ la Lazio più
bella della stagione, è meraviglioso
vederla lottare con rabbia e intelligenza
su ogni pallone. Corta, aggressiva, prati-
camente perfetta. Tranne purtroppo sotto
porta. Annientata la Juve per 70′ con
coraggio ed è un peccato letale il solo
vantaggio di 1 a 0. Perché è incredibile lo
spirito e l’orgoglio tirati fuori dopo la
sconfitta del San Paolo, ma purtroppo
con i campioni d’Italia si paga caro alla
fine un errore. Anzi, due. Ed è folle quel-
lo di Lulic quasi allo scadere. Ma non si
può ancora una volta fare finta che il pro-
blema di quest’anno sia in assoluto a rete.
Perché la Lazio costruisce miriadi di occa-

sioni (11 da gol contro le 5 della Juventus,
17 i tiri dei biancocelesti – di cui 6 in porta
– contro i 6 effettuati dai bianconeri, 3 in

porta). e alla fine ne concretizza una,
sfruttando tra l’altro un autogol di testa
di Emre Can. Prima Wallace e Luis
Alberto erano stati imprecisi, Parolo
aveva trovato il miracolo di Szczesny. Lo
sbaglio però più imperdonabile è quello
d’Immobile, che avrebbe chiuso la partita
con il raddoppio.
A Ciro c’è poco da rimproverare per que-
sto campionato eppure anche quando
non segna lui ormai è difficile trovare il
risultato. Adesso sono 30 le reti segnate
dopo 21 giornate, erano 56 esattamente
un anno fa a questo punto. Alla Lazio
mancano addirittura 26 gol, praticamente
il doppio del bottino attuale.

Roma, Di Francesco:
“Fiorentina simile a noi”
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“L’Atalanta ha il migliore attacco, è in con-
dizione, ha rimontato una bella partita con
la Roma creando tantissimo. A livello fisico
è una delle poche al nostro livello. Gioca in
avanti e fa molti gol. Certo, concede molto,
dobbiamo sfruttare i loro punti deboli”.
Massimiliano Allegri presenta così il quarto
di finale di domani sera con l’Atalanta e da
qui si capisce, ha rispetto per Gasperini e
l’Atalanta. Poi arrivano i temi caldi.Allegri a
una domanda su Cristiano Ronaldo fa capi-

re che CR7 giocherà solo una delle prossime
due partite: o Atalanta-Juve o Juventus-
Parma. “In una settimana abbiamo tre parti-
te una dopo l’altra (la prima è stata Lazio-
Juve, ndr), a livello di dati Ronaldo sta
facendo una ottima stagione. Rispetto a
Madrid ha più intensità. Al Real un anno fa
si sono presi un po’ di vacanza, qui ha
cominciato subito. La settimana più tosta è
questa, poi avremo Sassuolo e Frosinone
con più tempi di recupero”. LA FORMA-
ZIONE — L’undici anti-Atalanta quindi è
più complicato del solito. “Dietro gioche-
ranno Chiellini e Rugani, poi Cancelo più
uno tra Spinazzola e Alex Sandro – dice
Allegri -. A metà campo e davanti, non lo so
nemmeno io. Devo fare cambi in funzione
anche dei supplementari. Ecco, Matuidi tra i
centrocampisti è quello con più chance di
giocare, domenica ha riposato”. In realtà il
francese contro la Lazio ha giocato ma è
stato il primo giocatore sostituito… e certo
non ha vissuto la partita migliore di sempre.
In porta, invece, ancora Szczesny: una scelta

particolare, che certo non premia Perin...
“Lui giocherà sabato – spiega Max -. Voglio
dare continuità a Szczesny”. Per questo o
per altro, le chance del secondo portiere
finora sono state inferiori a quanto previsto.
INFORTUNI E MERCATO — Per la forma-
zione, peraltro, occhio agli infortunati:
“Pjanic e Khedira sono a disposizione, per
Mandzukic devo valutare oggi ma ci sono
buone possibilità, sta molto bene – dice
Allegri -. L’infortunio di Bonucci è meno
grave del previsto, speriamo di averlo
prima del previsto". Il nuovo arrivo Caceres
invece potrebbe andare subito in panchina:
“Stanno ultimando il trasferimento. Se tutto
sarà in ordine, domani sarà a disposizione”.
A proposito di mercato, Allegri ha fatto
capire chiaramente di non volere altri rin-
forzi: “Abbiamo quattro centrali. Può capi-
tare di avere infortuni e anche De Sciglio
potrà fare il centrale. Non possiamo avere
otto difensori centrali per paura degli infor-
tuni: se si fa male uno, giocherà l’altro. Non
è un problema”.

In Coppa Italia tornerà AcerbiLazio, manca il cinismo sotto porta
La Lazio guarda avanti. Per
dimenticare la delusione del k.o.
contro la Juventus e per proiet-
tarsi subito sui quarti di Coppa
Italia con la sfida di giovedì sera
a San Siro contro l’Inter.
Giornata di lavoro a Formello.
Seduta in palestra per i titolari
della gara dell’Olimpico e alle-
namento sul campo per gli altri.
Aggregati anche due ragazzi
della Primavera, Kalaj e Zitelli.
È tornato in gruppo Marusic,
che ha smaltito il trauma contu-
sivo al fianco riportato contro il
Novara in Coppa. Il montene-

grino, sinora titolare della corsia
destra del centrocampo, è pron-
to a tornare in squadra già con-
tro l’Inter dopo aver saltato le
ultime due gare di campionato
per squalifica per l’espulsione
rimediata contro il Torino. A
San Siro si rivedrà dal primo
minuto Acerbi, squalificato con-
tro la Juventus. In infermeria
oltre a Luiz Felipe c’è Patric alle
prese con un risentimento al
flessore. Da verificare le possibi-
lità per Milano di Lukaku, rien-
trato alla Lazio dopo che è salta-
to il trasferimento al Newcastle.

L'allenatore giallorosso prima dei quarti di Coppa Italia: "Per
noie i viola c’è da lavorare tanto, anche sotto l’aspetto mentale"

Olsen: “Odio il razzismo.
Basta con gli idioti allo stadio”
“Siamo nel 2019, cose così non dovrebbero succedere”

L’errore di Immobile davanti la porta, vale il raddoppio e i tre punti con la Juve A Formello si lavora per la sfida di Coppa Italia

Juve, Allegri: “In Europa non siamo favoriti”
Vigilia di Coppa Italia per l'allenatore dei bianconeri, diviso tra Atalanta e l'ossessione Champions

Inter, si ferma De Vrij
L’ex biancoceleste ha un affaticamento muscolare
La Lazio guarda avanti. Per
dimenticare la delusione del k.o.
contro la Juventus e per proiet-
tarsi subito sui quarti di Coppa
Italia con la sfida di giovedì sera
a San Siro contro l’Inter.
Giornata di lavoro a Formello.
Seduta in palestra per i titolari
della gara dell’Olimpico e alle-
namento sul campo per gli altri.
Aggregati anche due ragazzi
della Primavera, Kalaj e Zitelli.
È tornato in gruppo Marusic,
che ha smaltito il trauma contu-
sivo al fianco riportato contro il
Novara in Coppa. Il montene-
grino, sinora titolare della corsia
destra del centrocampo, è pron-
to a tornare in squadra già con-
tro l’Inter dopo aver saltato le
ultime due gare di campionato
per squalifica per l’espulsione

rimediata contro il Torino. A
San Siro si rivedrà dal primo
minuto Acerbi, squalificato con-
tro la Juventus. In infermeria
oltre a Luiz Felipe c’è Patric alle
prese con un risentimento al
flessore. Da verificare le possibi-
lità per Milano di Lukaku, rien-
trato alla Lazio dopo che è salta-
to il trasferimento al Newcastle.



atteo Rizzo scrive la storia sul
ghiaccio di Minsk. Il pattinato-
re azzurro, infatti, è protagoni-
sta di una splendida rimonta
nel programma libero di patti-
naggio di figura che gli consen-
te di conquistare la medaglia di
bronzo agli Europei in corso in
Bielorussia.
Rizzo – decimo dopo il pro-
gramma corto – incanta il pub-
blico sulle note di un medley

dei Queen e chiude con il pun-
teggio di 165.67 che gli permet-
te di raggiungere 247.08 e di
vincere il bronzo alle spalle
dello spagnolo Fernandez
(271.59) e del russo Samarin
(269.84).
L'ultima medaglia continenta-

le vinta da un azzurro nel sin-
golo è stata l'argento di Samuel
Contesti a Helsinki 2009.
Epilogo felice per l'Italia nella

rassegna continentale. In sera-
ta, infatti, arriva un'altra meda-
glia di bronzo grazie al terzo
posto conquistato da Charlène
Guignard e Marco Fabbri nella
danza. I campioni nazionali
conservano la terza posizione
ottenuta con il programma
corto e si piazzano sul gradino
più basso del podio (con
199.84) alle spalle dei francesi
Papadakis-Cizeron (217.98) e

ai russi Stepanova-Bukin
(206.41), precedento l'altra cop-
pia russa Sinitsina-Katsalapov
(193.95).
Per Guignard e Fabbri si tratta
della prima medaglia conti-
nentale in carriera in una sta-
gione memorabile già ricca di
soddisfazioni nel circuito di
Grand Prix, l’undicesima top 3
continentale, invece, nella sto-
ria della danza italiana.

Europei di Minsk: l’Italia chiude in bellezza
Medaglia di bronzo per Matteo Rizzo che scrive la storia sul ghiaccio grazie alla rimonta nel programma libero di pattinaggio di figura
Medaglia di bronzo per i campioni nazionali Charlène Guignard e Marco Fabbri  che conservano la terza posizione nella danza
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Il noto attore, regista e produttore
italiano di film per adulti, Rocco
Siffredi, ha vinto sabato a Las
Vegas tre diversi AVN Awards: il
prestigioso premio, equivalente
dell’Oscar, viene conferito ogni
anno dall’industria americana
per adulti, per celebrare le eccel-
lenze mondiali del settore. La
premiazione è avvenuta durante
la serata di gala a Las Vegas saba-
to 26 gennaio, in occasione del-
l’esposizione internazionale che
ogni anno raccoglie in Nevada
l’intero comparto produttivo
mondiale. Il 54enne originario di
Ortona (CH) in oltre 30 anni di

carriera ha ricevuto più di una
quarantina di AVN Awards
diversi ed è pertanto annoverato
nella “hall of fame” delle perso-
nalità che hanno contribuito alla
crescita dell’intrattenimento per
adulti. Sabato Rocco Siffredi ha
ritirato nuovamente l’ambita sta-
tuetta come “miglior attore stra-
niero” ed è stato anche premiato,
sempre nel suo ruolo di interpre-
te, per una scena a due insieme a
una collega statunitense.
«La passione è l’arma vincente.
Vince sempre, anche sui trucchi
che la chimica consente agli attori
di oggi». - ha dichiarato Rocco

Siffredi, commentando i 3 impor-
tanti “Oscar del Porno 2019” -
«Forse io devo lottare un po’ di
più, ma alla fine i risultati sono la
dimostrazione che... non conta il
quanto, ma il come.
Quanta è la passione che ci
metti». Il regista e produttore ita-
liano, nella sua ampia carriera, ha
vinto oltre una decina di statuette
in USA come miglior interprete
maschile, di cui la prima all’età di
29 anni nel lontano 1993. «Ho
pensato più volte di non andare
oltre i 55 anni. 
Ma, se continuano a premiarmi
come miglior performer, devo

per forza allungare la mia presen-
za di fronte alle telecamere.
Dovrò spostare l’asticella verso...
quota 60» ha chiosato con la clas-
sica autoironia, l’attore, produtto-
re e regista abruzzese. 
Il 2019 è anche l’anno in cui Rocco
Siffredi ha visto ulteriormente
acclamato oltreoceano il proprio
lavoro di regia: sabato 26 ha fatto
bis vincendo anche l’AVN Award
riservato al “miglior regista stra-
niero”, titolo per cui già era già
stato premiato a Los Angeles il 18
di gennaio, con un ulteriore rico-
noscimento del settore che viene
conferito in California ogni anno.

Porn movie: Rocco è da “Oscar”
laVocemercoledì  30 gennaio 2019

A 54 anni l’attore hard italiano conquista 3 AVN Awards: “La passione è l’arma vincente”
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BENVENUTI A MARWEN
Un film di Robert Zemeckis. Con Steve Carell, Leslie Mann, Diane Kruger, Merritt Wever, Janelle Monáe Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 215 sale. Distribuzione Universal Pictures. Reduce da un pestaggio, l’illustratore Mark Hogancamp ha perso la memoria e la capacità di disegnare. Elabora la tragedia mettendo in scena nel proprio prato le gesta di un suo alter ego in un fittizio villaggio belga, durante la Seconda Guerra Mondiale. Hogie è infatti un pilota americano in lotta contro i nazisti e protetto dalle donne di Marwen, che sono poi la trasfigurazione delle donne che hanno aiutato Mark.La vera storia di Mark Hogancamp era già stata al centro di un documentario. Robert Zemeckis costruisce un film originale e sperimentale, ma in modo inutilmente appariscente, sovraccarico tematicamente e didascalico nella scrittura. Un tentativo coraggioso ma che finisce per snaturare un soggetto degno di migliore aderenza. CITY OF LIES - L'ORA DELLA VERITÀ
Un film di Brad Furman. Con Johnny Depp, Forest Whitaker, Toby Huss, Dayton Callie, Neil Brown Jr. Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 190 sale. Distribuzione Notorious Pictures. Russell Poole è un detective che ha dedicato gran parte della propria vita a investigare gli omicidi dei rapper Tupac Shakur e Notorious B.I.G., fino a giocarsi la carriera. Anni dopo viene contattato dal reporter Jack Jackson, che con un pezzo su quello stesso caso aveva vinto un Peabody Award. Le sue teorie però sono poi state sconfessate dai successivi procedimenti giudiziari e così, in cerca di una nuova verità, rintraccia Poole, che anche dopo aver lasciato il dipartimento ha privatamente continuato le indagini ed è pure restato in contattato con la madre di Christopher "Biggie" Wallace. I due cercano di mettere insieme i pezzi del puzzle e identificano una cospirazione poliziesca, che si collega anche allo scandalo del distretto corrotto di Rampart.

NON CI RESTA CHE IL CRIMINE
Un film di Massimiliano Bruno. Con Alessandro Gassmann, Marco Giallini, Edoardo Leo, Gianmarco Tognazzi, Ilenia Pastorelli Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 378 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
E se improvvisamente vi ritrovaste negli anni ’80? È quello che succede a tre improbabili amici che hanno fatto dell’arte di arrangiarsi uno stile di vita. Siamo a Roma nel 2018 e i tre decidono di organizzare un "Tour Criminale" alla scoperta dei luoghi simbolo della Banda della Magliana. Ma per uno scherzo del destino è proprio nel 1982, fra i componenti di quella banda criminale, che i nostri eroi si ritrovano catapultati.Non ci resta che il crimine è una tipica commedia-idea dove l'idea di partenza è promettente, peccato che lo spunto si esaurisca subito. Le gag allineate come birilli vanificano il potenziale di una storia che poteva far leva sui nostri ricordi. Edoardo Leo nei panni di Renatino conserva una dolente ironia nell'interpretazione di un delinquente controvoglia e salva questa storia di fresconi in libertà. IL GIOCO DELLE COPPIE
Un film di Olivier Assayas. Con Guillaume Canet, Juliette Binoche, Vincent Macaigne, Nora Hamzawi, Christa Théret Uscita 27 dicembre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 46 sale. Distribuzione I Wonder Pictures.Alain è un editore inquieto che ama Selena, ma la tradisce, e odia l'ultimo libro di Léonard, ma lo pubblica. Léonard è uno scrittore 'confidenziale' che ama sua moglie ma la tradisce con Selena. Depresso e lunare, scrive da anni lo stesso libro ed è narcisisticamente incompatibile con la sua epoca.Vestito da commedia, il film di Olivier Assayas è un simposio di idee, dialoghi e riflessioni ad alto voltaggio. Seppur immersi nella modernità e nella dipendenza dai "motori di ricerca", i protagonisti siedono ai tavolini dei bistrot parigini oscillando tra nostalgia e futuro anteriore. Il film racconta un cambiamento d'epoca e di cultura, riformulando relazioni e sentimenti ai tempi dei social media. Un soggetto magnifico e arduo, messo in scena da un autore in stato di grazia.

L’AMICO DI SCORTA

Un film di Checco Zalone. Con Checco ZaloneUn famoso comico napoletano si ritrova sotto scorta per aver offeso un boss della malavita. A proteggerlo ci sarebbe un carabiniere milanese che viene sollevato dall'incarico a causa dei tagli alla spesa pubblica. Il comico però non vuole rinunciare al suo "Amico di scorta". 

NOW YOU SEE ME 3

Un film di Jon M. Chu.La Lionsgate ha annunciato la lavorazione del film Now You See Me 3 sequel del precedente Now You See Me: the Second Act. 

ATTENTI AL GORILLA
Un film di Luca Miniero. Con Frank Matano, Cristiana Capotondi, Pasquale Petrolo, Francesco Scianna, Diana Del Bufalo Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 318 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Lorenzo è un avvocato che dopo la separazione dalla moglie Emma, ha perso tutto: la custodia dei tre figli, la bella casa sulla Costiera amalfitana e lo studio prestigioso. Dopo una gita allo zoo, per provare a recuperare la stima della sua famiglia e l'amore di sua moglie, decide di difendere i diritti di un gorilla che soffre le costrizioni della sua gabbia. L'avvocato riesce a convincere giudice e opinione pubblica, ma dovrà portarsi il primate in casa.La surrealità dell'insieme è il lato positivo di questa commedia, scritta dal regista Luca Miniero insieme a Giulia Gianni e Gina Neri: il trio trova infatti una cifra demenziale che ha una sua grazia e un suo senso farsesco. Ma il troppo stroppia, e il cumulo crescente di assurdità mette a dura prova anche il più accondiscendente degli spettatori.

DRAGON TRAINER - IL MONDO NASCOSTO
Un film di Dean DeBlois. Con Cate Blanchett, America Ferrera, Jay Baruchel, F. Murray Abraham, Kristen Wiig Uscita 31 gennaio 2019. Distribuzione Universal Pictures.Sono passati già parecchi anni da quando il quindicenne Hiccup ha conosciuto il temibile drago Furia Buia, diventato poi Sdentato, il suo migliore amico. I vichinghi hanno ormai accettato la sua presenza nel villaggio ed adesso è arrivato per loro il momento di costruire insieme un mondo di pace e serenità, popolato da uomini e draghi che combattono fianco a fianco. L'impresa però non è tra le più facili. A fare incursione nel felice villaggio sarà Grimmel, il noto cacciatore di draghi che ha portato quasi all'estinzione l'intera specie ed a cui manca solo Sdentato per completare l'opera. Il drago però non sembra essere così spaventato: l'arrivo di una Furia Lucente lo distrarrà dai suoi compiti e anche dall'amicizia con Hiccup, da cui si allontanerà sempre di più. THE BATMAN

 Un film di Matt Reeves. Con Ben Affleck, Joe Manganiello, Jeremy Irons, J.K. Simmons
Un film a sé stante sul personaggio di Batman, che racconta gli eventi che seguiranno quelli di Batman V Superman: Dawn Of Justice. Il film dovrebbe vedere l'ingresso in scena di Cappuccio Rosso, un villain che intende incolpare l'Uomo Pipistrello dei suoi crimini. Batman non sarà il solo ad affrontare il male, ma sarà acompagnato da Dick Grayson aka Nightwing.

Una commedia surreale che eccede nella farsa, affatica lo spettatore e non trova una sua coerenza narrativa. Commedia, Italia 2019 GLASS
Un film di M. Night Shyamalan. Con Anya Taylor-Joy, James McAvoy, Bruce Willis, Samuel L. Jackson, Sarah Paulson Uscita 17 gennaio 2019. Distribuzione Walt Disney. 
L'orda, ossia Kevin Wendell Crumb e le sue altre numerose personalità, ha catturato un nuovo gruppo di ragazze e si prepara a "sacrificarle" alla Bestia. È però sulle sue tracce il vigilante David Dunn, che grazie all'aiuto del figlio e alle sue visioni psichiche arriva presto a un confronto con il feroce avversario. Entrambi però finiscono catturati dalla polizia e dalla psichiatra Ellie Staple e rinchiusi in un istituto psichiatrico, lo stesso dove da 19 anni è prigioniero "l'uomo di vetro", il geniale Elijah Price. Per lui sarà finalmente l'occasione di dimostrare al mondo che le sue teorie sugli esseri dotati di superpoteri sono reali. Nel mentre il figlio di David, la ragazza sopravvissuta all'Orda e la madre di Elijah cercano di salvare i propri cari dalle cure di Ellie Staple.

L'ambizioso progetto di Shyamalan si chiude nel peggior modo possibile: una vera débâcle, una delusione cocente. Drammatico, Fantascienza - USA 2019

KILL BILL: VOL. 3

Tornano le avventure della Sposa e di sua figlia B.B dieci anni dopo l'uccisione di Bill.Le avventure della Sposa e di sua figlia B.B dieci anni dopo l'uccisione di Bill. Si tratta di un progetto che Tarantino vorrebbe realizzare ma, al momento, non ha ancora annunciato quando partiranno i casting. 

Un film di Quentin Tarantino.

Nuove avventure per Hiccup e il suo amico drago. Animazione, Avventura - USA 2019

Ben Affleck per la seconda volta nei panni di Batman. Azione, Drammatico - USA 2019.

Il terzo capitolo di Now You See Me. Azione, Thriller - USA 2019.

Quasi un film inchiesta sulla morte di Tupac Shakur e Notorious B.I.G., che non rende giustizia a nessuno dei due. Thriller, Biografico, Drammatico - Gran Bretagna, USA 2018.

La storia vera di Mark Hogancamp in un film originale e sperimentale, ma in modo inutilmente appariscente. Biografico, USA 2018.

Una commedia-idea che si esaurisce sul nascere: a uno spunto interessante non fa seguito un adeguato sviluppo narrativo. Commedia, Italia 2019. 

Un simposio di idee per un soggetto magnifico e arduo, messo in scena da un autore in stato di grazia. 

Un comico sotto scorta. Commedia, Italia 2019.

ALITA - ANGELO DELLA BATTAGLIA

Un film di Robert Rodriguez. Con Rosa Salazar, Christoph Waltz, Jennifer Connelly, Michelle Rodriguez, Jackie Earle Haley Uscita 14 febbraio 2019. Distribuzione 20th Century Fox. Nel 26° secolo una ragazza cyborg viene salvata dai rifiuti da uno scienziato, il dottor Ido. Alita diventa un'arma letale, un essere pericoloso che però non riesce a ricordarsi chi è o da dove proviene. Ma per Ido la verità è anche troppo chiara, Alita è colei che può rompere il ciclo della morte e della distruzione lasciato da Tiphares ma per portare a termine il suo scopo dovrà combattere ed uccidere. 

L'angelo della morte è una ragazza cyborg senza memoria. Azione, Avventura, Sentimentale - USA, Canada 2019.
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